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“O mais 
corrupto 
dos Estados 
tem o maior 
número de 
leis”    

(Tácito)

MARIANA
Show de Zé Ramalho 
comemora 301 da 
Câmara de Mariana
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Criminalidade explode em Cachoeira do Campo
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Itabirito tem quatro 
candidatos a prefeito

Casas populares do Alto do Beleza são entregues à comunidade
Neno Vianna

Definido o vice de Zé 
Leandro em convenção

OURO PRETO

 Ao lado dos pré-candidatos a prefeito Alex Salva-
dor (PSD) e Orlando Caldeira (PPS), que realizaram 
suas convenções na semana passada, agora é a vez de 
Celina Rodrigues (PSDB) e Manoel da Mota Neto 
(PMDB) se lançarem na disputa. Na noite de sexta-
-feira, 29, o atual prefeito e pré-candidato à reeleição, 
Manoel da Mota, tem seu nome referendado pelo 
PMDB, PT, PHS, PTdoB, PSDC, PTN, PTB, PEN e 
PSOL. Vários nomes são cogitados como vice na cha-
pa, com possibilidades de surpresas no quadro eleito-
ral da cidade. A coligação poderá contar com cerca de 
70 pré-candidatos a vereador. Já na quinta-feira, 28, 
o PSDB lançou a pré-candidatura de Celina, em Con-
venção na Câmara Municipal. A vereadora contaria 
com o apoio do PDT, PV e PP, tendo como vice-pre-
feito o também vereador Ilacy Simões (PDT). Seriam 
52 pré-candidatos a um assento na Câmara.

 Em meio a recente onda de arrombamentos e furtos, conforme rela-
tado na última edição de O LIBERAL, agora o distrito de Cachoeira 
do Campo sofre novo ato de violência. Bandidos explodiram dois caixas 
eletrônicos do banco Bradesco. A ação ocorreu por volta das três da ma-
nhã dessa quinta-feira, dia 28. O banco se situa na Avenida Pedro Aleixo.
 Ainda não se sabe os detalhes da ação, nem a quantia de dinheiro 
levada pelos autores. Apesar disso, o gerente do banco, Alexsandro Heli, 
estranha o fato ter acontecido no fim do mês: “não é período de folha de 
pagamento”, que é do primeiro ao quinto dia útil. Entretanto, não ficou 
surpreso com o acontecimento: “já imaginava que aconteceria devido a 
muitas explosões (de caixas eletrônicos) em nossa região”, explica. 
 De acordo com o bancário, em torno de 150 explosões ocorreram em 
Belo Horizonte e região desde o começo do ano. Para ele, esse tipo de 
prática já é “comum”. Inclusive, Alexsandro acredita na possibilidade 
que os responsáveis pela detonação dos caixas de sua agência possam ser 
os mesmos autores dessas outras ações. Também acrescenta que há uma 
provável vinculação entre recentes assaltos às mineradoras e aos indiví-
duos que fazem esse tipo de detonação. “Dinamite é a matéria prima para 
este tipo de ação”, conclui.
 Segundo seu colega de trabalho, o escriturário Marllus Mapa, a ação 
provavelmente foi feita por profissionais. Como exemplo, cita uma das 

“Eram tão bons de serviço, que até a lâmpada ficou”, diz Marllus

 A comunidade ouro-pretana do 
distrito de Cachoeira do Campo acom-
panhou a entrega de 30 casas no bairro 
Alto do Beleza, na última sexta-feira 
(22). As casas fazem parte do progra-
ma “Um Teto é tudo”, uma parceria 
da Prefeitura de Ouro Preto com o Go-
verno Federal, que está contemplando 
famílias que moravam em locais consi-
derados como áreas de risco e atingidos 
pelas chuvas no início de 2012.
 As casas contêm dois quartos, cozi-
nha, um banheiro, sala, copa e área de 
serviço, distribuídos em um espaço de 
52 m². “O programa de habitação so-
cial é um desafio no nosso Município, 
que tem uma demanda significativa. 
Por isso, nos empenhamos desde o iní-
cio da atual gestão em desenvolver esse 
programa: ‘Um teto é tudo’,” explica o 
prefeito Angelo Oswaldo.
 O secretário de Assistência Social, 
Juscelino Gonçalves, disse estar gra-
tificado em poder entregar as chaves 
das casas, que segundo ele, tratam-
-se de um direito social, uma antiga 
luta da Associação de Moradores, que 
agora pode ver a concretização de um 
sonho há muito reivindicado. “O pro-
grama ‘Um teto é tudo’ é um exemplo 
de como atuar, atendendo a população 
que necessita de uma moradia com 
dignidade, oferecendo recursos ne-
cessários para se viver e se relacionar 
socialmente bem no local onde vive,” 
destaca Juscelino.
 O vice-prefeito, Dr. Dimas, lembrou 
que o projeto de habitação do Municí-
pio é abrangente e contempla ainda os 
distritos de Santa Rita, Antônio Pereira, 
o bairro Santa Cruz, na Sede, e o bairro 

Vila Alegre, em Cachoeira do Campo, 
totalizando um investimento de apro-
ximadamente 20 milhões de reais. Ele 
ressaltou a importância de a população 
conscientizar-se sobre a existência das 
áreas de risco e que, através do mape-
amento geológico, realizado este ano, 
as equipes da PMOP poderão trabalhar 
preventivamente para evitar que famí-
lias sejam novamente atingidas.
 A moradora do Conjunto do Alto 
do Beleza, Lindaura Fernanda, disse 
que agora se sente mais segura. “An-
tes, minha família não tinha sossego, 
quando o período das chuvas se aproxi-
mava, entrávamos em estado de medo 
constante. Agora, depois de muitas lu-
tas, junto a minha comunidade, muitas 
reuniões, nós vencemos e podemos nos 
sentir mais seguros”, ressalta Lindaura.

As obras do Alto do Beleza totalizam 
um investimento de, aproximadamen-
te, 1,100 milhão, por parte do Governo 
Federal, com contrapartida de cerca de 
700 mil reais da Prefeitura.

Comunidade do Alto do Beleza, em Cachoeira do Campo, 
recebe casas do programa habitacional
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Fábio Seletti
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resistiu ao impacto: “eram tão bons de serviço 
que até a lâmpada ficou”, o que implicaria em 
utilização de técnica que atinge somente o de-
sejado, poupando o restante. No caso, a estrutu-
ra do prédio ficou intacta.
 Os bancários pediram por mais segurança. 
Segundo ambos há somente “uma viatura” para 
patrulhar todo o distrito de Cachoeira do Cam-
po. Mas ao mesmo tempo se sentem aliviados 
por ninguém ter se ferido na situação: “graças 
a Deus não teve nenhum funcionário. Dinheiro 
o banco recupera. Vida de funcionário não tem 
como recuperar”, desabafa Marllus.
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Coisas de ontem... 
e de hoje XVIII Brasil tem 29 partidos e 

muito pouca ideologia
 A notícia do assalto à casa vizinha da Larita deixa o grupo 
indignado, tirando-o da condição prazerosa proporcionada por 
lembranças remotas, algumas desagradáveis, porém marcadas 
pela coragem de quantos vivenciaram fatos e circunstâncias de 
então. A violência, o furto, o roubo e, sobretudo, o desrespeito à 
pessoa humana contrastam com o passado, no qual o destaque 
fica com a extrema carência material. A onda de invasões de 
propriedade e consequente subtração de objetos, que não preci-
sam ter valor para caracterizar crime quando subtraídos, provo-
ca pânico e revolta coletiva, cuja amostra é encontrada naquele 
grupo de idosos em reunião de lazer. Tendo vivido até à meia 
idade sem preocupações e sobressaltos com relação à seguran-
ça pública, quando a comunidade estava livre de furtos e roubos, 
aquelas pessoas se sentem traídas, pois não esperavam viver 
tal situação na comunidade em que nasceram, cresceram, cons-
tituíram famílias, criaram e educaram filhos. 
 Comovida e preocupada com a amiga, que se mostra choca-
da diante do fato, Dolores se senta ao lado da Larita e tenta lhe 
transmitir conforto:
 – Entendo sua reação; quem cultua a honestidade e preza 
a vida não quer o, infelizmente, acontecido, nem com eventual 
inimigo! Contudo, há que agradecer pelo fato de sua amiga não 
ter sofrido danos físicos. Como diz a alegoria, foram-se os anéis, 
mas ficaram os dedos! Psicologicamente, ela pode ter sido afe-
tada, mas com boa receptividade aos melhores pensamentos, 
em lugar de sentimentos negativos, ela se recuperará em pouco 
tempo.  
 – Quem imaginava, na juventude, que a terra da gente fosse 
virar o que virou? Você imaginava, Dolores?
 – Nem em pesadelo, amiga! Lembro-me que portas das ca-
sas se abriam pela manhã e assim permaneciam por todo o dia 
até o anoitecer. Quem chegava, só se anunciava e já ia entran-
do. Ninguém tirava nada de ninguém.
 – Várias vezes, lá em casa, éramos chamados à porta por 
pessoas que, encontrando objetos, ali, na rua, se dispunham a 
entregá-los. E nem sempre o achado era nosso – explica Larita. 
As pessoas eram pobres e honradas. O meu era meu, o seu era 
seu e o dele era dele. Não se cobiçava o que estava fora do seu 
alcance.
 Manelão, que ouvia o diálogo entre Larita e Dolores, pede 
licença e entra:
 – O rigor no respeito à coisa alheia começava em casa. Brin-
quedo do irmão só era usado com seu consentimento. E ai da-
quele que, aparecendo em casa com algo não dado pelos pais, 
não soubesse ou não quisesse explicar sua procedência! Certa 
vez, ganhei um brinquedo de amigo. Expliquei à mamãe como 
ganhara o brinquedo, mas ela, não satisfeita com a minha ex-
plicação, foi à casa do garoto e com os seus pais obteve a con-
firmação. Se a procedência não fosse bem explicada, o objeto 
tinha de retornar à sua origem. A pior pecha para a imagem do 
indivíduo era a de ladrão. Furto e roubo eram as mesmas coisas 
e se pego em flagrante, o ladrão passava bom tempo na cadeia. 
Concorda comigo, Quinzão?
 – Perfeitamente. Com a banalização do crime, consequên-
cia da impunidade, aliviaram-se as costas dos bandidos. Furto 
é subtração sem violência e roubo mediante violência, mas no 
fundo há perda para a vítima do mesmo jeito.
 – E, no caso das ocorrências locais – intervém o Mário – es-
tão a dizer que não são assaltos e sim furtos qualificados. Não 
sou formado em Direito, mas entendo que qualquer invasão de 
propriedade, à mão armada ou não, é assalto, é violência.
 – Concordo com você – diz Chiquinha – essa diferenciação 
de conceito para o mesmo crime só serve para amenizar a situ-
ação do criminoso, porque a vítima continua no prejuízo. Pelo 
andar da carruagem, vítimas de ladrões acabarão sendo culpa-
das. Há os que dizem que como causa desses crimes está o 
fato de as casas estarem vazias, enquanto os residentes estão 
no trabalho. Só falta dizer que são furtos consentidos, porque os 
residentes deixaram a casa vazia.
 – Furtos qualificados consentidos – completa Tatão – e não 
duvido que assim os nomeiem. Vejam que estupros em que não 
há sinais evidentes de resistência por parte da mulher, a relação 
é tida como consentida. E tudo fica por isso mesmo!

 O Site do Tribunal Superior 
Eleitoral registra a existência no 
Brasil de 29 partidos políticos. A 
simples leitura desta lista, em que 
se incluem denominações entre 
exóticas e esdrúxulas, já revela o 
quanto a atividade político-par-
tidária no Brasil tornou-se mero 
campo de busca de poder pes-
soal ou de grupos, sem maiores 
compromissos para com o País 
ou com causas legítimas de um 
segmento social ou um modo 
de pensar a evolução histórica 
brasileira. A situação fica pior 
ainda se formos cobrar posturas 
ou conformações ideológicas ou 
doutrinárias. Mesmo os partidos 
históricos, como os da esquerda 
tradicional, se misturam hoje com 
as posturas que nada têm com sua 
origem ou uma provável doutrina 
filosófica ou política.
 São, enfim, aglomerados de 
interesses, em que os políticos 
se ajeitam conforme suas ori-
gens populares ou oligárquicas, 
em busca de afirmação pessoal, 
conquista do poder ou mesmo 
para fazer negócios. Se há ainda 
políticos idealistas, ou motivados 
apenas por razões ideológicas, são 
poucos e cada vez mais obrigados 
também a acordos e atitudes des-

viantes, para “sobreviverem”. O 
resultado perverso deste quadro é 
o que assistimos hoje: autênticas 
quadrilhas, como a do bicheiro 
Cachoeira, mancomunadas com 
governadores e senadores, com 
empreiteiros e funcionários pú-
blicos, estendendo seus tentáculos 
obscuros para abocanhar o dinhei-
ro público de variadas maneiras. 
O quadro é lamentável e mostra 
um comprometimento, ou conta-
minação, que hoje é, seguramen-
te, a questão mais grave da jovem 
democracia brasileira.
 Vamos a um exemplo concre-
to: disputam uma fatia do poder 
hoje, em Ouro Preto, 23 partidos. 
Poderíamos classificar como par-
tidos vivos, com razoável número 
de filiados e ampla representação 
parlamentar, apenas o PMDB, o 
PT, o PSDB. Segue-se uma lista 
de alguns partidos que ainda po-
deriam ser considerados como 
tal, com alguma representação, 
como o PV, PPS, PR, PP, PDT, 
PSB, PTB, PC do B. O resto são 
siglas que, salvo pequenas e pou-
cas exceções, são agremiações 
de aluguel, transitórias, meros 
trampolins para afirmação de li-
deranças pessoais na disputa pelo 
poder, pela negociação e dificil-

mente pelo poder do voto. E sem 
uma mínima nitidez ideológica. O 
quadro reflete, dramaticamente, a 
degradação da vida política brasi-
leira. 
 Sem rumos ideológicos, sem 
posturas decorrentes de opções e 
concepções políticas, os partidos 
se digladiam no processo suces-
sório, que se tornou mero ajuste 
negociável de interesses pesso-
ais. O voto se transfere para as 
pessoas pois a opção partidária se 
torna inconsistente, se não há di-
ferenciação doutrinária. Compor 
maiorias, necessárias à governa-
bilidade, implica em governos 
de coalização, situação que hoje 
degrada a vida pública e a gestão 
governamental, como assistimos 
em Brasília. A presidente Dilma 
já demitiu seis ministros que, na 
verdade, eram mais procurado-
res dos partidos na apropriação 
desonesta do patrimônio público. 
O mérito pessoal, a competência 
técnica e a honestidade ficam em 
segundo plano. No Congresso 
Nacional compor maiorias para 
votar projetos de interesse da Na-
ção se transforma em uma nego-
ciação de favores.
 Neste quadro, os candidatos 
falam mais de si e dos partidos 
do que de planos de governo, de 
idéias, de propostas. Estamos, 
no entanto, vivendo uma nova 
realidade, muito recente, quanto 
à informação do eleitorado. As 
redes sociais, a televisão, as infor-
mações compulsórias, a educação 
popular, estão mudando modos 
de pensar. Certamente o eleitor 
de hoje está mais atento, mais 
informado e o político que tiver 
melhores idéias, e souber difundí-
-las, poderá levar vantagem. Esta 
é a esperança que resta para a de-
mocracia brasileira: o eleitor é que 
fará a mudança, esperamos todos, 
escolhendo melhores idéias, cur-
rículos honestos. Esperar uma re-
forma política e partidária, vinda 
do atual Congresso, é ilusão, ro-
mantismo e ingenuidade.

Denúncia de falta de insulina nas unidades de saúde
 Os vereadores de Ouro Preto apro-
varam por unanimidade, na reunião da 
Câmara Municipal, na terça-feira, 26, 
um requerimento de autoria de Mau-
rício Moreira, o Paquinha (PR), com 
o objetivo de cobrar informações da 
Secretária Municipal de Saúde e ave-
riguar denúncia de déficit de insulina 
nas unidades de saúde do município, 
como na Farmácia Central da Unidade 
de Pronto Atendimento (UPA). Se-
gundo o vereador, o problema é grave 
e requer esclarecimentos. “Esse medi-
camento não pode faltar, tamanha sua 
relevância para o tratamento dos dia-
béticos. Esperamos que a situação seja 
esclarecida e o fornecimento regulari-
zado”, afirma Paquinha.
 A disponibilidade do produto é 
fundamental à política de assistência 
primária à saúde. Para a vereadora 

Regina Braga (PSDB) o município 
estaria transferindo a responsabilidade 
à Secretaria de Estado de Saúde, uma 
vez que esta seria responsável pelo 
fornecimento da insulina e outros in-
sumos para o controle de diabetes.  
 “Diante disso, entramos com uma 
representação na Secretaria de Estado 
para saber o motivo pelo qual o mu-
nicípio passou a receber parcialmente 
os insumos”, diz a edil. Atualmente, a 
Secretaria de Saúde de Ouro Preto rea-
liza, durante o mês de junho, um novo 
Cadastro de Pacientes em Insulinotera-
pia. O objetivo seria atualizar o banco 
de dados das unidades de saúde junto à 
Secretaria de Estado, visando atender 
a uma nova demanda de usuários de 
insulinas NPH, Regular e Glarcina nas 
farmácias, postos de saúde e no Centro 
de Saúde da Ufop. 

E
du

ar
do

 M
ai

a

Câmara apura falta do medicamento nas unidades de saúde
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Lavras Novas já vê o asfalto
 O asfalto já chegou à estrada de 
Lavras Novas. O prefeito Angelo 
Oswaldo e o secretário de Obras, Pau-
lo Morais, acompanharam a operação 
de asfaltamento do primeiro trecho 
entre a Estrada Real e a sede do dis-
trito de Lavras Novas, que cumpre o 
cronograma estabelecido para essa re-
alização da Prefeitura de Ouro Preto. 
A população recebe com entusiasmo 
o asfalto e o setor turístico prevê o 
aumento da renda e a criação de em-
pregos a partir do melhoramento há 
muito sonhado.
 Para o prefeito, Lavras Novas 
merece a rodovia, que vem completar 
uma série de benefícios já conquista-
dos pela comunidade local. Com ple-
no emprego sustentado pelo turismo, 
o distrito também precisa do asfalto 
para diversificar as atividades, garan-
tindo locomoção rápida para muitos 
moradores que trabalham em outras 
localidades.
 O secretário Paulo Morais disse 
que a pavimentação da estrada de 
Lavras Novas é uma das obras mais 
importantes da Administração Muni-

Prefeito Angelo Oswaldo e secretário de Obras, Paulo Morais, 
visitam obras da estrada de Lavras Novas
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cipal, seja pelo desafio que represen-
ta, seja pelo custo e pelos benefícios. 
Ele lembra que a manutenção de uma 
estrada de terra é muito onerosa e que, 
com o asfalto, essa despesa é elimi-

nada. Segundo o secretário, o asfalto 
de Lavras Novas representa o início 
da pavimentação para a Chapada e o 
Salto, cuja estrada acaba de ganhar 
melhoramentos.

Parlamento Jovem na Plenária Final da ALMG
 Integrantes do Parlamento Jovem de Ouro Preto e estudantes dos mu-
nicípios mineiros que fazem parte do Parlamento Jovem de Minas 2012 
participarão da Plenária Final do Projeto na Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) nesta sexta-feira, 29 de junho.
 Os membros do Parlamento Jovem de Ouro Preto levarão três propos-
tas – 
dentre as 14 debatidas e votadas durante a Plenária Municipal realizada 
no dia 28 de maio na Câmara – para a Plenária Final do Projeto em Belo 
Horizonte. Um Documento Final – composto pelas propostas dos estu-
dantes para o Poder Público – será votado durante o evento e enviado para 
a Comissão de Participação Popular da ALMG, para possível encami-
nhamento ao Governo do Estado. As propostas são relacionadas a ações 
sobre “Educação Cidadã” – tema trabalhado pelo Parlamento Jovem de 
Minas 2012.
 O Parlamento Jovem de Ouro Preto é uma ação da Câmara Municipal 
em parceria com a Escola do Legislativo da ALMG, e com o Núcleo de 
Direitos Humanos da Universidade Federal de Ouro Preto (Ufop).

Integran-
tes do 
Parlamen-
to Jovem 
de Ouro 
Preto 2012 
durante a 
Plenária 
Municipal 
realizada 
na Câmara 
no final de 
maio

Secretaria de Saúde disponibiliza 
exame preventivo para gestantes
 A Secretaria de Saúde de Ouro Preto disponibilizou mais um exame 
gratuito para as gestantes do Município. O exame estreptococo B está 
sendo realizado pelos laboratórios de análises clínicas da cidade, todos 
contratados pela Pasta de Saúde. Para realizar o exame, as grávidas 
precisam levar o pedido do médico especialista e um documento com 
foto ao laboratório. Em alguns casos, a coleta do material para análise 
pode ser realizada nas próprias Unidades Básicas de Saúde (UBS).
 O exame se resume 
em uma coleta que deve 
ser feita entre a 35ª e 37ª 
semana de gestação, para 
verificar a presença da 
bactéria estreptococo B. 
Gestantes infectadas com 
a bactéria podem passá-
-la para o bebê na hora do 
parto e gerar um quadro 
de infecção generalizada 
que pode levar a morte do 
recém-nascido.
 Segundo o secretá-
rio de Saúde Ariosvaldo 
Figueiredo, a introdução 
deste exame vai diminuir 
o risco de infecção dos 
recém-nascidos, além de 
reduzir ainda mais a morta-
lidade infantil do Município. 
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IMÓVEIS 
PARA  ALUGAR

ÁGUA LIMPA - CASA 2 qtos, sala, 
coz e banh. R. Benjamim Machado.
BAUXITA – CASA 4 qtos (1 suíte), 
1 sala, 1 sala jantar, 2 coz, 1 banh 
social, 1 banh ext, área ext e 4 vagas 
garag. R. Prof. Francisco Pignataro.
APARTAMENTO  mobiliado 2 qtos 
(1 suíte), sala, coz, banh. social, área 
serviço e garagem. Av. JK.
APARTAMENTO 2 qtos (1 suíte), 
sala, coz,  banh, área serviço e ga-
ragem. Av JK.
2 KITNETs 1 qto, sala, coz, banhei-
ro. R da Lagoa.
CASA 4 qtos, sala, copa, 2 coz, 4 
banh, área churras, fogão à lenha, 
área ext e 2 vagas garagem. R. Ge-
raldo Quirino Ribeiro.
APARTAMENTO 2 qtos c/suíte, 
sala, coz, área serv e garag. R. Três
APARTAMENTO 2 qtos, sala, coz, 
área  serv e garag. R. Três
CASA 3 qtos, sala, coz, anh, área de 
serv e área externa. R. Antônio de 
Pádua Araújo
LOTE 600m² - Av. JK.
CACHOEIRA DO CAMPO -  APAR-
TAMENTO 2 qtos, sala, coz, banh, 
área de serviço, garagem. Rua A.
CENTRO – CASA 2 qtos, sala, coz, 
2 banh, área serv e área externa. R. 
Teixeira Amaral.
APARTAMENTO 2 qtos, 2 banh, 
sala, coz, área de serv. e área exter-
na. Av. Vitorino Dias.
APARTAMENTO 3 qtos, sala, coz, 2 
banh e área serviço. Praça Reinaldo 
Alves de Brito.
CENTRO DE MARIANA -  CASA 
3 suítes, sala, sala jantar, coz, área 
serv, área ext, 1 vaga gar. R. Barão 
Camargos.
JARDIM ALVORADA - APAR-
TAMENTO 2 qtos (1 suíte), sala, 
coz, banh, área serv, garagem. R. 
Pres.Castelo Branco
MORRO SANTANA - CASA 3 qtos, 
sala, coz, banh e área serviço.  R. do 
Ouro.
N. SRA. LOURDES - CASA 2 qtos 
(1 suíte), sala, copa, coz, 1 banh so-
cial, área serv, varanda, jardim, área 
churrasq, garagem. R. Gustavo A. 
Figueiredo.
PILAR - CASA 3 qtos, sala, coz, 
banh e área serviço. Alameda Epo-
nina Ruas.
ROSÁRIO - CASA 2 qtos, sala, coz, 
banh e área serv. R. Gabriel Santos
CASA 2 qtos, sala, coz, banh e área 
serviço e gar. R. Gabriel Santos
CASA 3 qtos, 1 suíte, sala, copa, 
coz, 2 banh, área serviço, garagem 
e quintal. R. Dr. Cláudio Lima
APARTAMENTO 1 qto, sala, coz, 
banh, área serviço. Vila Guilherme 
Peret.
APARTAMENTO 1 qto, sala, coz, 
copa, banh e área serviço. Vila Gui-
lherme Peret.

PONTOS  COMERCIAIS
CENTRO - 2 SALAS individuais - 
Praça Tiradentes
3 SALAS c/ banheiro - Praça Tira-
dentes
SALAS COMERCIAIS de 14m² a 
27m² - Rua Getúlio Vargas
SALA COMERCIAL c/ banh - Praça 
Reinaldo Alves Brito
SALA COMERCIAL - Praça Reinal-
do Alves Brito
PONTO COMERCIAL c/ banh. - 20 
m2  R. Sen. Rocha Lagoa.
SALA COMERCIAL c/ banh - 2º an-
dar c/ 2 portas de varanda frente p/ a 
R. São José.
BARRA - PONTO COMERCIAL c/ 
banh.  R. Inconfidentes.
BAUXITA - PONTO COMERCIAL 
c/ banh - 90 m².  R. João Pedro da 
Silva
CÔMODO COMERCIAL c/banh - R. 
Arthur Vitorino Coelho
N.SRA. LOURDES - CÔMODO 
COMERCIAL c/banh - 22m2 R. Ed-
mundo José Vieira.
PILAR - LOJA 30m2 c/ banh - Pça. 
Mons. Castilho Barbosa.
PONTO COMERCIAL c/ banh - R. 
Clodomiro de Oliveira.
ROSÁRIO - Conj. 3 salas c/ banh - 
R. Bernardo Guimarães.
SÃO CRISTOVÃO - CÔMODO CO-
MERCIAL c/ banh. R. Padre Rolim

PARA  VENDER
ÁGUA LIMPA - CASA a R. Augusto 
Corrêa de Magalhães
CASA a R. Tomé Afonso
ALTO DA CRUZ - CASA à R. Prin-
cesa Isabel
BAUXITA - APARTAMENTO na 
Lagoa  c/ 70m2.
CENTRO - ESTÚDIO a R. Pilar
CASA à R. Cláudio Manuel.
GLAURA - CASA com 130m2 área 
constr. e 1000m2 terreno.
SÍTIO com 2 casas.
JARDIM ALVORADA - LOTE 276 
m2, R. Anália E. Ribas, s/nº
LAVRAS NOVAS - LOTES de 1000 
a 3000 m2

MORRO SÃO SEBASTIÃO - LOTE 
360m2, R. dos Pinheiros.
N. SRA. LOURDES - LOTE 420m2. 
R. Edmundo José Vieira
LOTES de 450m2 e de 900m2  R. 
Achiles Gonçalves Coelho. 
PARAGEM DO TRIPUÍ - CASA c/ 
380m2 de área construída e terreno 
de 1000 m2

TERRENO de 1000 m2

PILAR - SALA, anti-sala, suíte, cozi-
nha, banheiro - R. do Pilar

4Restaurante 
São Judas Tadeu

Marmitex, prato comercial, 
self-service com e sem 
balança (almoço e jantar)

Pça. Reinaldo Alves de Brito,27
3551-1184 / 3552-6430

R. Barão de Camargos, 36
OURO PRETO

SKY
HDTV É ISSO!

Adesão e  
instalação grátis  
1ª parcela com 
desconto + 
150 canais

3551-6208
Virgílio

R. dos Inconfidentes, 334 - Barra - OURO PRETO

MARMORARIA 
OURO PEDRAS

23 anos de competência 
e qualidade da

R. Eli Coelho Neto, 255 
3551.4810 - OURO PRETO

R. 7 de setembro, 413 - Cachoeira do Campo - 3553.1642

SÁBADO  
Música 
ao vivo 
a partir 
das 20h

Restaurante DONA EVA

JEQUERI Material de 
Construção e Acabamentos

R. Pref. Washington Dias, 180 (ao lado do 
Campo da Barra) - OURO PRETO 

 (31) 3551.2155

Financiamento: Banco do Brasil - CEF      
Convênios: Assufop, Assetfop, Coopa, 
Visa e Mastercard

Trabalhamos 
com a linha 
completa de
padrão Cemig.  
*Aquecedor
Solar
*Tintas 
*Pisos

NOVIDADE:
Lâmpada econômica
FLC de 15 watts por 

        R$ 5,19 a vista

Contato: 3551-2090 
Creci 14130 - OURO PRETO

imobiliariacarvalho@yahoo.com.br
www.ouropretoimoveis.com.br

Imobiliária 
Dr. Carvalho

OURO PRETO

3553.4134
Tudo para sua festa!

Elizete Deus é Fiel!

Roupas íntimas 

e produtos 

Sex Shop

9254.6795   
9254.6798
8202.7651   
8446.9844

R. Santo Antônio,178-Cachoeira do Campo
wecseduzir@yahoo.com.br

PROCLAMAS 
DE CASAMENTO

Ouro Preto 1120 am
www.itatiaia.com.br/

ouropreto
Acompanhe nossa 

programação pela internet

PROVÍNCIA 
SOCIAL

A Rádio de Ouro Preto
98,7 FM

Nova onda, sintonize agora
(31) 3551.4330
(31) 3551.3189

www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

CARTÓRIO 2º SUBDISTRITO DE 
OURO PRETO (ANTÔNIO DIAS)
(Antigo Cartório da Rua Nova) – 
Telefax- (31)35522508 - Oficial:  Bel. 
Cássio Luiz de Lima. R. Barão de Ca-
margos,126 - Sala 9 - Piso 2 - Centro.
Faz saber que pretendem casar-se:
-CHARLES  MOISÉS FERREIRA, 
brasileiro, solteiro, operador de produ-
ção, natural de Mariana-MG, nascido 
a 08/05/84, filho de Otacílio Antônio 
Ferreira e Anna Ferreira e Ferreira; 
Residente neste subdistrito e NORMA 
MARIA DA COSTA, brasileira, sol-
teira, professora, natural de Piripiri-PI, 
nascida a 09/02/70, filha de Raimundo 
Felipe da Costa e Maria do Socorro Sil-
va Costa; Residente  em Piripiri-PI;
-THIAGO MAGNO CATARINO, 
brasileiro, solteiro, ajudante geral de 
serviços, natural de Ouro Preto-MG, 
nascido a 15/11/85, filho de José Vi-
cente Catarino e Rosalina Ângelo Ca-
tarino e MÁRCIA APARECIDA DA 
COSTA REIS, brasileira, divorciada, 
doméstica,  natural de  Ouro Preto-MG, 
nascida a 06/06/64, filha de José da 
Costa Reis e Isabel Evangelista; Ambos 
residentes neste subdistrito;
-DEYBSON GOMES DA SILVA, 
brasileiro, divorciado, topógrafo, natural 
de  Gama-DF, nascido a 18/11/76, filho 
de Jaimiro Ferreira da Silva e Vilma 
Gomes da Conceição Silva; Residente 
em Ceilândia-Brasília-DF e FABIANE 
MEDEIROS DE JESUS, brasileira, 
solteira, supervisora de segurança e 
meio-ambiente, natural de Ouro Preto-
-MG, nascida a 02/02/86, filha de Álva-
ro de Jesus e Sandra Medeiros de Jesus; 
Residente neste subdistrito;
-JOSÉ ADÃO LOPES FERREIRA, 
brasileiro, solteiro, encarregado indus-
trial, natural de Viçosa-MG, nascido a 
08/06/82, filho de Sebastião Timóteo 
Ferreira e Rita de Cássia Lopes Ferrei-
ra  e KARINE AIRES DOS REIS E 
SOUSA, brasileira, solteira,  auxiliar 
administrativo, natural de Ouro Preto-
-MG, nascida a 14/01/90, filha de Silvi-
no Aires de Sousa e Maria de Lourdes 
dos Reis e Sousa; Ambos residentes 
neste subdistrito;
-LEONARDO DE ALMEIDA NAS-
CIMENTO, brasileiro, solteiro, técnico 
administrativo, natural de São João Del 
Rei-MG, nascido a 02/02/82, filho de 
Vicente Carlos do Nascimento e Mari-
na Cândida de Almeida Nascimento e 
JACQUELINE JULIANA REIS DA 
SILVA, brasileira, solteira,  nutricionis-
ta, natural de Ouro Preto-MG, nascida a 
30/11/72, filha de Geraldo Reis da Silva 
e Joana D’arc  Mapa da Silva; Ambos 
residentes neste subdistrito;
 Apresentaram todos os docu-
mentos exigidos pelo art. 1525 do 
CCB. Se alguém souber de algum 
impedimento, oponha-o legalmente.
 Ouro Preto, 27 de junho de 2012.

(a)Cássio Luiz de Lima 
Oficial Titular

R. dos Inconfidentes,229A - (31)3551-1339 - OURO PRETO

 (31)3551-1146Pça. Mons. Castilho Barbosa, 7 - OURO PRETO

Confiram 
nossos preços!

Brinquedos nacionais e importados, material escolar, enfeites, 
perfumaria e uma infinidade de opções para presentear

APARTAMENTO aparta-
mento em Vila Velha-ES, 

praia Itapoan, 2 qtos (1 su-
íte), sala, banh social, cozi, 
área de serviço, varanda e 
1 vaga garagem, 4º andar. 

Área de lazer no último 
andar c/ salão de festa, 

piscina, churrasqueira, lan 
house e piscina p/hidro-
massagem. Documenta-

ção regularizada. 
Poderá também ser 
financiado pela CEF. 

Contato: (31) 96162367.

Vende-se

Veículos Novos com seguro total 
e equipados com rádio/CD

R. Irmãos Kennedy,247
Água Limpa 
Ouro Preto

3551-2914  
8704-1008 

Passa-se
PONTO COMERCIAL 
no centro comercial de 

Ouro Preto, com ou 
sem montagem de loja. 
Excelente localização! 
Felipe - (31)8837-9000

COMARCA DE OURO PRETO – EDITAL DE CITAÇÃO COM 
O PRAZO DE 30 DIAS – A Dra. JANETE GOMES MOREIRA, 
MMa. Juíza de Direito da 1ª Vara Cível da Comarca de Ouro Preto, 
Estado de Minas Gerais, em pleno exercício do seu cargo, na forma da 
Lei, etc. FAZ SABER a todos quantos o presente Edital de CITAÇÃO 
virem ou dele conhecimento tiverem que por este Juízo e Secretaria da 
1ª Vara Cível foi requerida por ANDRÉIA QUINTÃO SILVA, brasi-
leira, solteira, médica, residente e domiciliada à Rua Mário Martins, 
nº 82, apto. 703, Bairro Pompéia, na cidade de Belo Horizonte – MG; 
nos autos nº.0461.11.006570-7, AÇÃO DE USUCAPIÃO do Imóvel 
Urbano situado na Rua Nossa Senhora dos Prazeres, no Município de 
Ouro Preto – MG, constituído de um lote de terreno com área de 488,27 
m2 , encerrado num perímetro de 100,49 m, contendo as seguintes divi-
sas e confrontações: Inicia-se a divisa do terreno pela frente com a Rua 
Nossa Senhora dos Prazeres, numa extensão de 13,97m (treze metros 
e noventa e sete centímetros), à esquerda fazendo confrontação com 
terreno de propriedade da Sra. Andréia Quintão, na Rua Nossa Senhora 
dos Prazeres, nº 1069, com extensão de 42,98m (quarenta e dois metros 
e noventa e oito centímetros), à direita fazendo confrontação com a Rua 
Dois, s/n, com extensão de 5,27m (cinco metros e vinte e sete centí-
metros), aos fundos ainda fazendo confrontação com a Rua Dois, por 
ser lote de esquina contornando à direita e fundos pela Rua Dois, com 
a extensão de 38,27m (trinta e oito metros e vinte e sete centímetros). 
E por este edital CITA todos os interessados, ausente, desconhecidos 
e incertos, para contestarem a presente ação, querendo, ficando todos 
advertidos dos termos do artigo 285 do Código Processo Civil que diz: 
“Não sendo contestada a ação, presumir-se-ão aceitos pelos réus como 
verdadeiros, os fatos alegados pelo Autor”. O prazo para contestação é 
de 15 (quinze) dias. Para que ninguém possa alegar ignorância, na pes-
soa de seu representante legal, expediu-se este edital que será publicado 
e afixado no lugar de costume do fórum, na forma da lei. CUMPRA-SE. 
Dado e passado nesta cidade de Ouro Preto, aos 6 dias do mês de junho 
de 2012. Eu, a Isabel Tolentina de Freitas, Escrivã Judicial da Secretaria 
da 1ª Vara Cível. Dra Janete Gomes Moreira, MMª Juíza de Direito.

CONDOMÍNIO TRIPUÍ 
CASA nova à vista ou 
financiada pela CEF. 

Com 162m2, 3 quartos, 
suíte, sala, copa, cozi-
nha, despensa, lavan-
deria e churrasqueira 
em lote de 1000m2. 
Tels: (31) 3225.3892 

ou 9944.9082

Vende-se

(31)3553 -1699
jornaloliberal@msn.com 

Acesse o site:

www.jornaloliberal.net

Amanda Azevedo Gomes
Gabriela Bastos Cabral

Telma Cristina Ruas Aquino
Atendimento Particular 

e Convênios
R. Felipe dos Santos, 124  

Antônio Dias - OURO PRETO
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PANORAMA

O vereador Léo Feijoada (PSDB) 
alertou durante a reunião do 

legislativo desta semana sobre 
a situação da Casa Lar de Santa 

Rita de Ouro Preto, haja vista 
os problemas relacionados à 

assistência social aos menores. 
“Esse abrigamento não pode se 
transformar na situação vergo-
nhosa que se encontra a Casa 
Lar de Ouro Preto. Esperamos 
pulso firme da Secretaria Mu-
nicipal de Assistência Social”, 

destaca o vereador.

Estão abertas as inscrições para 
obras audiovisuais na 3ª edição 

de Inconfidentes – Festival Nacio-
nal de Cinema e Vídeo, produzido 
pela Universidade Federal de Ouro 
Preto. Os filmes e vídeos podem ser 
inscritos até o dia 30 de julho e serão 
divididos em cinco categorias: ficção, 
documentário, animação, experi-
mental e futuro (filmes para público 
infanto juvenil). O regulamento, a 
ficha de inscrição e outras informa-
ções podem ser conseguidas no site 
festivalinconfidentes.ufop.br. Além 
das exibições, o Cine Festival Incon-
fidentes oferecerá oficinas, palestras, 
debates, exposição, apresentações 
artísticas, concurso de iniciação em 
audiovisual, caminhada ecológica e 
cortejo cultural. Toda a programação 
é gratuita e se realizará de 4 a 7 de ou-
tubro do ano em curso, em Ouro Preto 
e em Mariana. 

Na última segunda-feira, 25 de 
junho, iniciaram-se as inscri-

ções para artistas interessados em se 
apresentar no 4° Festival Cultural de 
Miguel Burnier. Será divulgado por 
meio do facebook, twitter, blog e e-
-mail, o edital para inscrições. Neste 
ano o Festival Cultural de Miguel 

A Câmara da Mulher Empreendedora – ACEOP, por intermédio de sua presi-
dente, Rosângela de Cássia Saraiva Ambrósio, foi representada no Encontro 

Estadual de Câmaras e Conselhos das ACE’s. Empresárias de todas as regiões 
mineiras se reuniram na sede da Federaminas com o objetivo de promover a apre-
sentação das Câmaras e Conselhos da Mulher das Associações Comerciais do 
Estado de Minas Gerais, buscando o fortalecimento, a interação e a troca de expe-
riências entre os diversos órgãos. O evento foi aberto pelo presidente da Federa-
minas, Wander Luis Silva, e a presidente da Câmara Estadual da Mulher Empre-
endedora (CEME) da entidade, Marinez Gotelip Borja de Oliveira, e contou com 
palestra da presidente do Conselho Nacional da Mulher Empresária (CNME) e 
da Confederação das Associações Comerciais do Brasil (CACB), Avani Tortato 
Siomp Rodrigues. Saiba mais em federaminas.org.br

Wesley Pierre envia calorosos 
parabéns pelo aniversário, no 
dia 14/06, do Padre Luizmar, e 
juntamente, mensagem: “que 
você possa sempre celebrar o 

dom da vida, com ternura e amor 
dos amigos que sempre soube 
cativar. Que Deus lhe derrame 

uma chuva de bênçãos e sempre 
o ilumine como tu iluminas 

através das palavras. Muitas 
felicidades, hoje e sempre”.

Em solenidade realizada no dia 21 último, no Parque Municipal das Ando-
rinhas, em Ouro Preto, a Secretária-adjunta de Turismo de Minas Gerais, 
Silvana Nascimento, e o prefeito de Ouro Preto, Angelo Oswaldo, lança-

ram, oficialmente, a TRILHA REAL, no trecho entre a localidade de Soares 
e o Morro São Sebastião, dentro do território do município de Ouro Preto. 
A Trilha Real é projeto inovador para o ecoturismo e turismo de aventura 

do Estado de Minas Gerais, que tem por finalidade integrar e valorizar 
lugares e pessoas por meio de trilha autoguiada com 138 quilômetros de 
extensão, que liga os municípios de Itabirito, Ouro Preto e Ouro Branco. 

Ao longo desse percurso, os caminhantes terão a oportunidade de viven-
ciar histórias do período colonial e da arte barroca, presenciar vestígios 

de exploração do ouro, conhecer bens culturais e áreas verdes preserva-
das, além de festas populares e religiosas que se revelam pelo caminho.

O Museu da Inconfidência acaba 
de editar o livro Banda Euterpe 

Cachoeirense: acervo de documentos 
musicais – música sacra – Manus-
critos, organizado pela musicóloga 
Mary Angela Biason e sob coordena-
ção técnica de Waldeci Luciano Fer-
reira. A publicação é fruto do trabalho 
com os músicos da Banda Euterpe 
Cachoeirense, uma das mais antigas 
de Minas Gerais, fundada em 1856 
no distrito de Cachoeira do Campo. 
O projeto de catalogação foi adminis-
trado pela Associação dos Amigos do 
Museu da Inconfidência com verbas 
oriundas do Fundo Estadual de Cultu-
ra mantido pela Secretaria de Estado 
de Cultura. O Catálogo, que está disponível para pesquisa na biblioteca do Museu, 
situada na Casa do Pilar (Rua do Pilar, 76, Anexo III), conta com 315 obras clas-
sificadas, com descrição metódica e detalhada de cada peça musical. Este volume 
é dedicado à música sacra manuscrita – o acervo ainda possui obras populares 
e impressas que serão catalogadas e publicadas futuramente pelo setor de Mu-
sicologia do Inconfidência, que tem como função coletar, conservar, catalogar, 
pesquisar e divulgar as informações contidas nos papéis de música – testemunhos 
do passado musical mineiro. A Banda Euterpe Cachoeirense mantém atividade 
ininterrupta por 156 anos e exibe em seu acervo histórico instrumentos antigos, a 
árvore de campainha e o estandarte da Banda do século XIX, além de documen-
tos administrativos e musicais. A sua história iniciou-se pouco antes da data de 
criação, quando o Capitão Rodrigo Murta e o Mestre Tássara tentavam organizar 
uma corporação musical. Somente em 1856, porém, Rodrigo Murta efetivou sua 
fundação com o nome de Companhia Euterpe Cachoeirense. Em meio à efer-
vescência política do Império, Cachoeira do Campo se dividia em dois partidos 
– Conservador e Liberal. O fundador da Euterpe se alinhava com o Partido Con-
servador. Nos anos seguintes, disputas internas e diferenças ideológicas levaram 
os membros simpáticos ao Partido Liberal a sair da Euterpe e fundar a corporação 
musical denominada “União Social”. Como a sede da Euterpe ficava na parte alta 
da localidade, passou a ser conhecida como Banda de Cima, e a União Social 
como Banda de Baixo. Apesar de ter sido chamada, por algum tempo, de Banda 
de Nossa Senhora de Nazaré, padroeira local, a Euterpe não nasceu em função de 
festas religiosas. O único vínculo com a Igreja é a animação dos festejos.

Com um delicioso coffee break oferecido aos pacientes e co-
laboradores, foi reinaugurada no dia 27/06 a Clínica de Fisiote-
rapia Fisio&Shanti. “São 13 anos cuidando da sua saúde e da 
sua família!”. A Fisio&Shanti conta com três fisioterapeutas: 

Amanda Azevedo Gomes, Gabriela Bastos Cabral e Telma 
Cristina Ruas Aquino, atendendo Fisioterapia Geral e RPG. 

Tudo isso com a comodidade tanto do atendimento particular 
quanto de convênios pela Vale, Unimed, Plamahg, Cemig Saú-
de, Vitallis, UFOP e ASSUFOP. O endereço da clínica é a Rua 

Felipe dos Santos, 124-A, Antônio Dias. Tel: 3551-6390.

Burnier será realizado em espaço res-
taurado, símbolo de renascimento.

O Observatório do Turismo, depar-
tamento de pesquisas do Instituto 

Estrada Real, apresentará novo desenho 
da pesquisa “Indicadores de Ocupação 
Turística da Estrada Real” – estudo des-
tinado a mensurar o índice de ocupação 
hoteleira nos municípios inseridos na 
Estrada Real. A apresentação se realiza-
rá, dia 4 de julho próximo, às 14h, no 
Centro Cultural e Turístico do Sistema 
FIEMG, em Ouro Preto.

O curso de Jornalismo da Univer-
sidade Federal de Ouro Preto-

-UFOP mobiliza-se para a realização 
do Intercom Sudeste 2012, congresso 
a se realizar em Ouro Preto entre os 
dias 28 e 30 de junho. Em consonân-
cia com o momento de preparação 
para a Copa do Mundo 2014 e Jogos 
Olímpicos 2016, ambos no Brasil, o 
tema central escolhido para o evento 
é Esportes na Idade da Mídia –  diver-
são, informação e educação. O evento 
será realizado no Centro de Artes e 
Convenções da UFOP e no campus 
Morro do Cruzeiro.

A temporada de festas juninas está 
também no Vale dos Contos, em 

Ouro Preto. Neste sábado, 30 de ju-
nho, o parque promove típica Noite de 
São João, com direito a quitutes, brin-
cadeiras como pescaria, argolas e tiro 
ao alvo, além, é claro, de danças tradi-
cionais, como a quadrilha. A música 
ficará por conta do Trio Só Nós Três, 
de Recife, que traz em sua formação, 
assim como em suas composições, os 
costumes característicos das festas ju-
ninas pernambucanas. A Noite de São 
João tem início às 18h, e a entrada é 
gratuita. O Trio Só Nós Três surgiu 
na cena musical em 1998, época que 
marca a fase mais criativa do popular 
movimento manguebeat.

O Conselho Municipal dos Direi-
tos da Criança e do Adolescente 

promove seminário sobre “O Papel 
dos Conselhos e da Sociedade Civil 
organizada no Controle Social”. Para 
que participem,  convida todas as ins-
tituições, conselhos municipais e pro-
gramas que atuam na promoção e na 
defesa dos direitos das crianças e ado-
lescentes de Ouro Preto. O evento se 
realizará, neste sábado,  30 de junho, 
das 8h às16h, no salão da Paróquia 
Cristo Rei, em Saramenha (ao lado da 
igreja matriz Cristo Rei).

Estão prorrogadas as inscrições 
para proposição de Gts, Minicur-

sos e Sessões Coordenadas até o dia 8 
de julho para o III Pensando Áfricas e 
Suas Diásporas e I Encontro de An-
tropologia e Educação. O evento se 
realizará entre os dias 26, 27 e 28 de 

setembro próximo.   

A Universidade Federal de Ouro 
Preto-UFOP lançou, oficial-

mente, na última segunda-feira, 25 de 
junho, o site do Festival de Inverno 
Ouro Preto e Mariana – Fórum das 
Artes 2012. O endereço eletrônico do 
evento, que começa no próximo dia 8 
e vai até o dia 22 de julho, é festival-
deinverno.ufop.br. O hotsite contém 
dicas para turistas, conteúdo oficial 
e programação completa. Na página 
“Oficinas” encontram-se os resumos, 
divididos por categorias, além de 
informações sobre os ministrantes, 
pré-requisitos e valores das taxas de 
inscrição, que é feita mediante ca-
dastro com o número do CPF. Este 
ano o Festival de Inverno oferece 45 
oficinas nas curadorias de Infantoju-
venil, Literatura, Patrimônio, Artes 
Plásticas, Artes Visuais, Música e 
Artes Cênicas, sendo três internacio-
nais, que contam com processo sele-
tivo específico no qual os candidatos 
devem enviar breve currículo e carta 
de intenção. As demais oficinas pos-
suem taxa no valor máximo de R$ 25. 
A realização das oficinas está condi-
cionada ao preenchimento do número 
mínimo de vagas previsto no site.

Lançado, oficialmente, o 1º Sa-
lão de Humor do Museu do In-

ferno que se realizará, em setembro 
próximo, durante a programação da 
Primavera de Museus, ação do Sis-
tema de Museus de Ouro Preto em 

parceria com a secretaria municipal 
de Cultura e Turismo. Dando conti-
nuidade às atividades de divulgação 
do Salão de Humor e devido à sua 
grande repercussão e sucesso de vi-
sitação, a exposição adquiriu caráter 
itinerante, devendo passar por diver-
sos museus locais. Sua primeira para-
da está em curso no Museu Casa dos 
Contos, onde permanecerá até dia 7 
de julho próximo. O tema  Museu do 
Inferno surgiu a partir da publicação 
pelo Sistema de Museus, ano passa-
do, do artigo inédito “Os museus de 
Ouro Preto” do primeiro museólogo 
a trabalhar em Ouro Preto, Orlandino 
Seitas Fernandes. Em seu artigo Or-
landino registrou o museu montado 
em  república de estudantes da então 
Escola Técnica, atual IFMG campus 
Ouro Preto. Tal museu, formado por 
troças, deboches e paródias dos acer-
vos apresentados nas instituições tra-
dicionais, funcionava na atual Casa 
de Gonzaga, sede da Secretaria Mu-
nicipal de Cultura e Turismo.

A direção do CAIC Filipe dos San-
tos, em Cachoeira do Campo, 

informa que no mês de julho próximo 
estarão abertas inscrições para Edu-
cação de Jovens e Adultos. Os cursos 
são destinados à maiores de 15 anos, 
que não completaram o ensino fun-
damental. Mais informações pelo tel 
3553-1592, ou comparecer à escola, 
das 8h às 22h, munidos de compro-
vante de residência, de identidade e 
histórico escolar.
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Ouro Preto saiu em 1º lugar 
no ICMS Cultural do Estado

Cirurgia Plástica, Estética e Reparadora
JOYCE DE SOUSA FIORINI LIMA

CRM-MG 43358
Membro da Sociedade Brasileira de Cirurgia Plástica

(31) 3551-6405  - OURO PRETO
CONVÊNIOS E PARTICULARES

 Ouro Preto obteve o primeiro lugar do Estado de Minas Gerais na pontuação 
para cálculo do Índice de Patrimônio Cultural (PPC) do exercício 2013. A pontu-
ação premia e destaca o trabalho desenvolvido pela Prefeitura e sua Secretaria de 
Patrimônio e Desenvolvimento Urbano de Ouro Preto na proteção, manutenção, 
conservação, preservação, educação patrimonial e controle dos bens culturais do 
Município.
 Com 49,65 pontos, Ouro Preto é seguido pelos municípios de Santa Bárbara - 
39,50 pontos e Itabirito – 28,50, permanecendo entre os dois primeiros colocados 
desde 2006. A elaboração do relatório anual para cálculo do PPC é executada 
pelos próprios profissionais da Secretaria, através da Supervisão de Proteção do 
Patrimônio Cultural (Propat) e coordenada pela arquiteta e urbanista Cristina Cai-
ro, especialista em Patrimônio Cultural.
 O secretário de Patrimônio e Desenvolvimento Urbano, Gabriel Gobbi, desta-
cou que o 1° lugar representa um grande reconhecimento ao trabalho e esforço da 
Prefeitura na preservação do patrimônio cultural.  “A boa pontuação proporciona 
ao Município um reforço significativo em seu caixa, pois cada ponto tem um valor 
e, do total repassado à Prefeitura, no mínimo 50% são reaplicados em novas ações 
de educação patrimonial, proteção, manutenção, conservação e preservação dos 
bens culturais ou paisagísticos, através do Fundo de Preservação do Patrimônio 
Cultural e Natural de Ouro Preto (Funpatri)”, ressalta Gobbi.
 No ano de 2011, a Prefeitura de Ouro Preto recebeu, em Brasília, o Prêmio 
Nacional 
“Rodrigo 
Melo 
Franco de 
Andra-
de”, 
concedi-
do pelo 
Iphan e 
conquis-
tado na 
categoria 
de Pre-
servação 
de Bens 
Imóveis.

Secretaria de Saúde desenvolve atividades 
preventivas junto aos ouro-pretanos
 Profissionais do Núcleo de Apoio 
à Saúde da Família (Nasf) da Secreta-
ria de Saúde estão montando diversas 
atividades gratuitas de prevenção para 
a comunidade ouro-pretana. Uma de-
las utiliza o Lian Gong, uma espécie 
de ginástica oriental, que trata e previ-
ne dores no corpo, principalmente na 
região lombar.
 O trabalho, desenvolvido nas 
Unidades Básicas de Saúde (UBS) 
dos bairros São Cristóvão, Antônio 
Dias, Saramenha, Pocinho, Bauxita e 
Vila Aparecida, utiliza, em sua maio-
ria, espaços comunitários da cidade.
 O fisioterapeuta e coordenador 
dos grupos de Lian Gong, Felipe 
Fonseca, explicou que qualquer um 
pode participar das atividades, basta 
comparecer no horário da aula com 
roupas adequadas à prática de espor-
tes. O fisioterapeuta disse que essa 
modalidade foi criada, na China, pelo 
ortopedista Dr. Zhuang Yuen Ming 
como uma prática que se resume em 
54 movimentos divididos em três gru-
pos de 18 exercícios.
 Segundo o secretário de Saúde, 
Ariosvaldo Figueiredo, o Lian Gong 
vai levar a uma diminuição da de-
manda do setor de reabilitação da Se-
cretaria de Saúde, com atendimento 
da população perto de suas casas.
 Esse trabalho é resultado da am-
pliação do alcance do Nasf, que já 
possuía médicos especialistas em 
ginecologia, pediatria, psicologia e 
clínica-geral, além de nutricionis-
tas. Nesse último mês de março, 18 
profissionais de nível superior foram 
contratados: fisioterapeutas, terapeu-
tas ocupacionais, profissionais de 
educação física, assistentes sociais e 
farmacêuticos.
 Paula dos Santos, integrante da 
equipe de Atenção Primária da Se-
cretaria de Saúde, comentou que o 
projeto de ampliação do Nasf foi en-
caminhado ao Ministério da Saúde e 
à Secretaria de Estado da Saúde. Ela 
completou que esta equipe multipro-
fissional serve para ampliar a questão 
da prevenção e promoção à saúde. 

Confira os horários e locais onde as atividades de Lian Gong 
são aplicadas semanalmente:

Salão Amarelo do OPTC – 8h – Segunda e Quarta; Salão Paroquial da 
Igreja Bom Jesus – 8h – Terça e Quinta; Capela de São Caristóvão – 
9h30min – Terça e Quinta; Salão Comunitário do bairro Saramenha – 8h 
– Sexta; UBS de Pocinho – 9h30min – Sexta

Aulas de Lian Gong ministradas no OPTC

 No final deste mês, o bairro ouro-pretano Antônio Dias recebe uma vasta 
programação com cortejos, concurso de quadrilhas, tarde de lazer infantil, sho-
ws de forró e outras bandas, praça de alimentação, barraquinhas com comidas 
típicas, exposições de arte e muito mais. É a Festa Junina do Antônio DIAS de 
Cultura que vai movimentar Ouro Preto nos dias 29 e 30 de junho e 1º de julho, 
contemplando vários espaços do bairro.
 Como em 2012 celebram-se os cem anos de nascimento de Luiz Gonzaga, 
a festa também faz uma homenagem com o Tributo ao forrozeiro. Um show 
musical de Celso Alves, Kastora e Banda composto de músicas do cantor vai 
animar o público no Largo Marília de Dirceu.
A fim de preparar e enfeitar o espaço para a Festa Junina do Antônio DIAS de 
Cultura, a realização do evento convida os moradores a decorarem suas casas 
com motivos juninos. Para tanto, no dia 29 de junho (sexta-feira), todos os mo-
radores poderão se reunir para ornamentar o bairro.
 A Festa Junina do Antônio DIAS de Cultura é uma parceria entre a Faop, a 
Prefeitura de Ouro Preto, o Fórum da Igualdade Racial de Ouro Preto | Firop, a 
Associação de Moradores do Bairro Antônio Dias, a Associação Brasileira da 
Indústria de Hotéis | ABIH, o Coletivo Muzinga, repúblicas estudantis da região 
e toda a comunidade do bairro. Faça parte desse grande festejo também.

Mostra do Núcleo de Arte
 Dentro da programação da Festa Junina do Antônio DIAS de Cultura, a 
Escola de Arte Rodrigo Melo Franco de Andrade, da Faop, também realiza a 
Mostra de Artes Plásticas e Música do Núcleo de Arte. Uma exposição dos 
diversos trabalhos dos alunos do Núcleo que ficará aberta ao público de 29 de 
junho a 6 de julho.

Festa Junina do Antônio DIAS
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Eduardo Maia Pesque & Pague
Tripuí

Prove e saboreie 
a deliciosa 
comida feita no 
fogão à lenha

O melhor do campo 
para você e sua família

Rod. Indonfidentes, Km 61 
OURO PRETO - (31) 3562-5050 

e-mail: tripui@uai.com.br

Limpeza e Conservação
Vigia e Portaria 24 horas
Serviços Gerais
Terceirização de 
mão de obra

R. Alvarenga, 564 - Cabeças - OURO PRETO
(31) 3552-6433 

e-mail: prolimp@uai.com.br

Em mais uma ação do programa 
Germinar – Programa de Educa-

ção Ambiental da Gerdau – os colabo-
radores das minas de Miguel Burnier 
e Várzea do Lopes terão a oportunida-
de de aprender como fabricar, montar 
e instalar o Aquecedor Solar de Baixo 
Custo projetado pela Universidade de 
São Paulo – USP. O objetivo é que 
todos levem para as suas residências 
uma prática sustentável, que renderá 
ganhos mútuos e benefícios ao meio 
ambiente. O curso aconteceu no dia 
26 de junho no auditório da Mina de 
Miguel Burnier.

Neste sábado, 30 de junho, 
quem aniversaria é o Geraldo 

Paulo de Carvalho. Ele entra na 
conta dos 70 anos e recebe ho-
menagens da família: Gracinha 
/ esposa, Carla / filha, Marcos 
Vinicius / neto e José Marcos / 
genro. Parabéns e felicidades! A partir do dia 2 de julho, a Adop – Agência de Desenvolvimento 

Econômico e Social de Ouro Preto, inicia o atendimento ao público em 
novo endereço. A nova sede da ADOP fica na Rua Padre Rolim, 
nº 800, sala H, no bairro São Cristóvão, próximo à Rodoviária. 

Na nova sede, a ADOP contará com um espaço mais amplo e mais 
adequado para atendimento aos seus parceiros e ao público, com 

uma sala de treinamentos com capacidade para oferecer mais vagas 
em cursos de capacitação à comunidade ouro-pretana.

Projeto Circo Arte Educação e Cidadania, o Circo de Ouro Preto, está 
em fase de montagem de “Lugares Possíveis”, novo espetáculo com 
Direção Geral de Geuder Martins de Carvalho. Inspirado na obra “As 
Cidades Invisíveis”, de Ítalo Calvino, o espetáculo pretende discutir 
a temática dos lugares possíveis ou impossíveis, a partir do envolvi-
mento direto dos alunos do Projeto – cerca de 40 adolescentes – em 
sua criação. É projeto de extensão da Universidade Federal de Ouro 

Preto – UFOP, por meio do curso de Artes Cênicas, em parceria com a 
Organização Cultural Ambiental – OCA.

O Conselho Municipal dos Direi-
tos da Criança e do Adolescente 

de Ouro Preto, através da Retificação 
nº 02 do Edital nº 02/2012, convoca 
eleição de quatro conselheiros tutela-
res suplentes para compor o Conselho 
Tutelar, para a complementação do 
mandato iniciado no mês de setembro 
de 2011, com término previsto para 
setembro de 2014. Os candidatos de-
verão se inscrever na Sede do Conse-
lho Municipal dos Direitos da Criança 
e do Adolescente – CMDCA, na Rua 
São José, nº 215, sala 104, Centro, 
Ouro Preto, até 6 de julho próximo, 
das 12h às 18h.

Samba, folk e rock se misturam no Vale dos Contos, em Ouro Preto, neste do-
mingo, 1º de julho. A partir das 14 horas, o cantor e compositor Wado e a 

banda Bona Fortuna se apresentam gratuitamente no local. Os shows fazem parte 
da programação cultural do Projeto Vale dos Contos, promovido pela Prefeitura 
Municipal, em parceria com a Agência de Desenvolvimento Econômico e Social 
de Ouro Preto (ADOP) com apoio do Instituto do Patrimônio Histórico e Artístico 
Nacional (IPHAN) e patrocínio da Vale.

PANORAMA

Por promover a inclusão social 
por meio do esporte, o Projeto 

Esporte e Cidadania / Fundação 
Aleijadinho recebeu o Prêmio 

Cidadãos do Mundo 2012, 
promovido pelo Jornal Hoje em 

Dia. A solenidade de premia-
ção se realizou dia 25 último e 
a iniciativa tem como objetivo 

apoiar e incentivar os melhores 
projetos em prol do desenvolvi-

mento sustentável da sociedade. 
O projeto da Fundação Aleijadi-
nho ficou em terceiro lugar na 

categoria Organizações do Ter-
ceiro Setor. O Projeto Esporte 
e Cidadania / Fundação Aleija-
dinho é destinado à formação 

esportiva e cidadã de crianças e 
adolescentes ouro-pretanos em 
situação de alta vulnerabilidade 

social e familiar da Fundação 
Aleijadinho.

Em Assembleia Festiva a se reali-
zar, neste sábado, 30 de junho, o 

Lions Clube de Cachoeira do Campo 
empossa sua diretoria para o período 
2012/2013. Tomará posse o casal Si-
mone Aparecida Silva Costa / Sérgio 
Xavier da Costa.

Engenho d’água à espera de 
manutenção completa das estradas
 A comunidade de Engenho d’Água, subdistrito de Glaura, está indigna-
da com a postura da Prefeitura de Ouro Preto, que teria feito uma manuten-
ção em estrada que dá acesso à propriedade particular, mas deixou de lado 
a estrada principal, atualmente em péssimo estado de conservação. Segundo 
a informação, embora exemplar a melhoria, não atende à totalidade dos mo-
radores, como teria sido acordado com os representantes da Prefeitura. Já 
neste fim de semana, a localidade recebe sua maior festividade no local, a 
Festa de Santo Antônio. Os moradores pedem uma solução urgente.   

IV Fórum da Rede Kino 
é realizado em Ouro Preto
 A 7 ª Cineop debateu, entre os dias 22 e 26 de junho, o potencial pedagó-
gico da arte com a realização, pelo terceiro ano consecutivo, do IV Fórum da 
Rede Latino-Americana de Educação, Cinema e Audiovisual, a Rede Kino. O 
fórum mobilizou educadores, estudantes, pesquisadores e cineastas do Brasil e 
do exterior para debates, diálogos audiovisuais e workshops. Eles manifestaram 
o desejo de compartilhar experiên-
cias e somar esforços para viabili-
zar e implementar ações conjuntas 
relacionadas a essas áreas. Entre 
os convidados, o cineasta francês e 
professor de Cinema na Universi-
dade Paris III, Alain Bergala, que 
participou na segunda-feira (25) do 
workshop “O Cinema, o Cineclu-
be e a Cinemateca: Possibilidades 
de Formação Audiovisual dentro e 
fora da Escola”, sob a mediação da 
pedagoga Adriana Fresquet, profes-
sora da Universidade Federal do Rio 
de Janeiro (UFRJ). O  IV Fórum da 
Rede Kino aconteceu dentro da pro-
gramação da sétima edição Mostra 
de Cinema de Ouro Preto (Cineop), 
que além da exibição de filmes tem 
entre seus pressupostos a educação, 
o resgate histórico e a preservação da 
memória audiovisual brasileira. 

Ouro Preto participa do fórum da língua francesa
 A professora Raissa Palma, diretora da Aliança Francesa de Ouro Preto, par-
ticipa do Fórum Mundial da Língua Francesa, que acontece entre os dias 2 e 6 de 
julho, em Quebec, no Canadá. Ela viaja a convite da Associação Internacional dos 
Prefeitos Francófonos, da qual Ouro Preto faz parte. O prefeito Angelo Oswaldo foi 
o primeiro do Brasil e da América do Sul a integrar a associação, pelo que a entidade 
fez questão de patrocinar a presença da diretora da Aliança Francesa ouro-pretana 
no grande seminário que se realiza no Canadá.Raissa Palma fará uma apresentação de meia hora sobre a cidade de Ouro Preto 
e seus valores culturais e patrimoniais, sob o título de “Ouro Preto, synthèse et symbole du Brésil”. Ela leva uma mensagem do 
prefeito de Ouro Preto ao prefeito de Paris e presidente da Associação Internacional de Prefeitos Francófonos, Bertrand Delanoë.

Falta 
de 
manuten-
ção no 
Acesso 
princi-
pal de 
Engenho 
D’Agua

Estrada 
de acesso 
a Fazenda 
está com 

boa 
manuten-

ção
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previstos investimentos na ETA 
do Funil por meio dos recursos 
recentemente liberados pelo 
Governo Federal.  “Trata-se de 
um distrito que cresce muito 
e necessita, cada vez mais, 
de água. É importante que a 
Prefeitura esteja fazendo esses 
investimentos para garantir 
água de qualidade para a popu-
lação de Cachoeira do Campo e 
dos distritos vizinhos”, ressalta 
o prefeito Angelo Oswaldo. 
A ETA do Funil também é 
responsável pelo abastecimento 
dos distritos de Glaura, Santo 
Antônio do Leite e Amarantina.
 Em breve, será inaugurada 
a Estação de Tratamento de 
Água de Amarantina. Além 
disso, a Prefeitura e o Semae 
estão investindo nas redes 
de esgoto e distribuição de 
água potável na localidade 
do Mota, em Miguel Burnier. 
“Qualidade de vida, água 
tratada e distribuída para toda 
a população e tratamento de 
esgotos são metas importantes 
do nosso governo que estão 
chegando a bom termo, graças 
aos investimentos que realiza-
mos recentemente”, lembra o 
prefeito.

8OURO PRETO
Restaurante e Churrascaria PEDROSA

R. Padre Rolim, 1470 
São Cristóvão - OURO PRETO
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Prefeitura entrega 
Estação de Tratamento 
de Água da Vila Alegre 

Neno Vianna

Vice de José Leandro é cachoeirense

Zé Leandro e o vice Chiquinho Xavier

 Seguindo uma estratégia política 
comum na região há anos, que visa a 
representatividade da região de Ca-
choeira do Campos nas chapas para 
prefeito em Ouro Preto, o pré-candi-
dato José Leandro (PSDB) e partidos 
coligados, realizaram ontem sua con-
venção partidária (28/06) e optaram 
pelo empresário Chiquinho Xavier 
(DEM). A escolha do nome foi fruto 
de intensas negociações, onde nomes 
como o da vereadora Regina Braga 
(PSDB) também foram cogitados.
 Sobre a escolha de Chiquinho, Zé 
Leandro diz que “a história se repete: 
como em 1982, Cachoeira do Campo 
(Benedito Xavier) e Santa Rita (José 
Leandro) se unem para o bem de 
Ouro Preto. Trinta anos depois, volta 
uma união da experiência com o entu-
siasmo e a vibração próprias da juven-
tude, encerrada na visão política de 
Chiquinho. É uma oportunidade para 
promover a mudança e a renovação 
necessárias para o desenvolvimento 
social e humano do nosso povo” afir-
ma o pré-candidato a prefeito.

 Já o pré-candidato a vice, Chiqui-
nho, no mesmo tom, afirma que “é a 
união da experiência com a inovação, 
da administração pública com a  priva-
da, da sede com os distritos, de famí-

lias ouro-pretanas e, principalmente, 
da vontade de fazer uma administração 
transparente, sem vaidades, sem brigas 
e sem corrupção, voltada para a quali-
dade de vida dos nossos cidadãos”.

 A Prefeitura de Ouro Preto, 
por meio do Serviço Municipal 
de Água e Esgoto (Semae), 
entregou, na última sexta-feira 
(22), a Estação de Tratamento 
de Água (ETA) da Vila Alegre 
em Cachoeira do Campo.
 A Estação é de fundamental 
importância para a população, 
sendo responsável por 50% 
do abastecimento de água no 
distrito. A obra consistiu na 
construção de uma plataforma 
química para armazenagem de 
novos tanques, reforma de al-
gumas unidades, pintura, além 
de toda a reinstalação elétrica 
interna do prédio e obras no 
entorno da ETA.
 Os reparos irão possibilitar 
que a Estação se transforme em 
um espaço institucional mais 
amplo e acessível, com atendi-
mento telefônico e presencial, 
no qual os moradores dos 
distritos poderão fazer requisi-
ções, solicitar boletos ou 2ª via 
da Tarifa Básica Operacional 
(TBO), além de realizar liga-
ções prediais de água e esgoto.
 Com as obras de reforma e 
ampliação, a Prefeitura garante 
melhor qualidade dos servi-
ços prestados. Também estão 

Prefeitura de Ouro Preto entrega Estação de Tratamento de Água de 
Vila Alegre em Cachoeira do Campo

Delegacia de Polícia Civil é entregue
 Delegacia Regional de Polícia 
Civil de Ouro Preto foi reinaugurada 
na quinta-feira (28). O prédio foi am-
pliado e conta com novos ambientes 
destinados à conciliação, à medicina 
legal, e duas novas celas, para casos 
de flagrante. Outra novidade é que 
o espaço destinado à sala de espera 
foi ampliado para funcionamento do 
Ciretran, departamento responsável 
pela emissão de documentos de veí-
culos e de carteiras de habilitação.
 Com a ampliação, o local rece-
beu, ainda, dois espaços: sala de exa-
mes de trânsito e de provas eletrôni-
cas, além de gradeamento, jardim 
e pintura da área externa. Em maio 
deste ano, a Regional recebeu, do 
Governo de Minas, três novas viatu-
ras, seis netbooks , uma motocicleta, 
além de novo mobiliário.
 O prefeito Angelo Oswaldo 
explica que, com a reforma e am-
pliação das instalações da delegacia, 
haverá também o aumento dos ser-
viços oferecidos pelo órgão. “É mais 
uma obra importante que a Prefeitu-
ra e a Câmara realizam em parceria 
e contando com o apoio do Governo 
do Estado. Dentro desse sistema de 
parceria e de diálogo, estamos ele-
vando a qualidade dos serviços pú-
blicos em Ouro Preto e garantindo 
atendimentos de excelência à nossa 
comunidade”, acrescenta.
 A reforma da delegacia é uma 
parceria da Prefeitura de Ouro Preto, 
da Câmara Municipal e da Univer-
sidade Federal de Ouro Preto com o 
Governo de Minas Gerais, o investi-
mento na revitalização do espaço foi 
de aproximadamente 750 mil reais.

Rua 24 de junho é asfaltada
  A Rua 24 de Junho, 
localizada no bairro Mor-
ro Santana, foi asfaltada 
pela Secretaria Municipal 
de Obras entre os dias 18 
e 25 de junho. Além do 
capeamento de asfalto, 
o Serviço Municipal de 
Água e Esgoto de Ouro 
Preto (Semae-OP) rea-
lizou a troca da rede de 
água da via.
 Segundo o prefeito 
Angelo Oswaldo, o as-
faltamento da Rua 24 de 
Junho é de grande impor-
tância, pois traz conforto 
e segurança para a via, 
que é utilizada por ôni-
bus e veículos de carga 
que servem o Morro 
Santana, Morro São João 
e Morro São Sebastião.
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Coca-Cola FEMSA realiza evento e 
promove bem-estar da população

Praça da Cidadania, realizada com o apoio da Prefeitura, oferece 
serviços gratuitos e apresentações culturais para a comunidade do município

Diversos serviços gratuitos serão ofertados para a população 
na 2ª edição da Praça da Cidadania 

 No dia 30 de junho, das 10h às 
16h, a Coca-Cola FEMSA Brasil, em 
parceria com a Prefeitura de Itabirito, 
promove mais uma edição da “Praça 
da Cidadania”. Ao longo do dia, se-
rão promovidas atividades gratuitas 
voltadas para a interação, lazer, infor-
mação e entretenimento da população 
itabiritense. Entre os temas abordados 
durante o evento, que será realizado 
no bairro Santa Efigênia, estão saúde, 
meio ambiente e vida saudável. 
 No dia, a população terá acesso 
a diferentes serviços, como cuidados 
para a saúde da mulher e do homem, 
meio ambiente, coleta seletiva, consu-
mo responsável, orientações médicas 
e apresentações culturais. As ações 
são desenvolvidas por voluntários da 
própria empresa, funcionários da pre-
feitura e entidades parceiras, que unem 
esforços para garantir o bem-estar e a 
saúde da população. A Praça da Cida-
dania é promovida, há nove anos, em 
municípios selecionados para receber 
programas de investimentos em cida-
dania e desenvolvimento social. “A 
intenção é disponibilizar à população 
informações e serviços essenciais para 
o bem-estar dessas comunidades. Tra-
balhar a cidadania é valorizar o bem 
comum que depende principalmente 
das atitudes individuais”, afirma An-
drea Souza Silva, gerente de Comu-
nicação Externa e Sustentabilidade da 
Coca-Cola FEMSA Brasil.

 “Itabirito já colhe os frutos da ins-
talação da Coca-Cola FEMSA Brasil 
no município. A Praça da Cidadania, 
assim como seus impactos na comuni-
dade, é fantástica”, destaca o prefeito 
de Itabirito, Manoel da Mota Neto. 

SERVIÇO
Praça da Cidadania em Itabirito

 Dia: 30 de junho (sábado); Hora: 
das 10h às 16h; Local: Rua – bairro 
Santa Efigênia – próxima à Escola 
Municipal Natália Donada Melillo

Sobre a Coca-Cola FEMSA
 A Coca-Cola FEMSA Brasil, do 
Grupo FEMSA (Fomento Econômi-
co Mexicano), fabrica refrigerantes e 
água, sendo a maior franquia de Coca- 
Cola do mundo em volume de vendas. 
Entre outros negócios, comercializa 

e distribui produtos das marcas do 
portfólio Coca-Cola Company, (com-
posto por chás, sucos, bebida láctea, 
energéticos, isotônicos e hidrotônicos) 
e cervejas da Heineken. 
 No Brasil, a empresa emprega 13 
mil funcionários e atende cerca de 40 
milhões de consumidores, distribuí-
dos nas principais regiões do Estado 
de São Paulo, parte do litoral paulis-
ta, todo o Estado do Mato Grosso do 
Sul, região serrana do Estado do Rio 
de Janeiro e grande parte do Estado de 
Minas Gerais. A Coca-Cola FEMSA 
possui 34 unidades fabris nos países 
latino-americanos. Além do México, 
a empresa atua no Brasil, Guatemala, 
Nicarágua, Costa Rica, Panamá, Co-
lômbia, Venezuela e Argentina.

MotoCross reúne milhares 
de pessoas em Itabirito

Mais de 200 pilotos participaram da 1ª etapa da 
Copa Cassios Racing

 Milhares de amantes e profissionais do MotoCross se reuniram no Distrito 
de Ribeirão do Eixo, em Itabirito, no último domingo, dia 24, para curtir as 
melhores manobras da 1ª etapa da Copa Cassios Racing. Muito elogiada por 
todos os presentes, a prova foi realizada no motódromo Cassios Racing e teve 
13 categorias, envolvendo 214 pilotos de 4 a 70 anos. “Foi tudo maravilhoso. 
Agradeço a todos os parceiros, inclusive à Prefeitura, pelo apoio. Sem esta 
ajuda, não teríamos tanto sucesso”, avaliou Cássio Antônio Marques da Silva, 
piloto e organizador do evento.
 Pilotos renomados como Rafael Faria e Rômulo Bottrel, o Oncinha, par-
ticiparam da copa e aprovaram a organização do evento. “Acho muito legal a 
Prefeitura acreditar no MotoCross. Resultado disso é esta pista cheia de gente. 
O nível desta pista é muito legal”, disse Rômulo. “O apoio é essencial para o 
esporte. Esta é uma pista técnica, muito boa para treinar, por isso, temos tantos 
pilotos aqui hoje, completou Rafael Faria. 
 Para o secretário de Esporte e Lazer, Rodrigo Espigão, “a administração 
se orgulha por apoiar eventos como este, que elevam o nome de Itabirito para 
todo o país”. A próxima etapa da Copa Cassios Racing acontece em agosto.

Secretário de Esporte e Lazer, Rodrigo Espigão, o vice-prefeito, Rildox, 
e o ex-vereador Edgar Boca Preta prestigiaram a competição 

Mais de 300 pilotos mostraram as melhores técnicas e manobras 

Marina Leão

Marina Leão
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Equipe de Voleibol Feminino de Itabirito se 
classifica para etapa final do Minas Olímpica

M
ar

in
a 

Le
ão

Praça da Cidadania: Neste sábado, dia 30, de 10h às 16h a Coca-Cola 
Femsa do Brasil, em parceria com a prefeitura, realiza no bairro Santa Efi-
gênia mais uma edição da Praça da Cidadania. Saúde, Meio Ambiente 
e Vida Saudável são os temas abordados. Haverá também apresentações 
culturais. Marque na sua agenda.
Por onde anda? Hélio Dias Lana, dedicado músico da Corporação Musi-
cal União Itabiritense.  Instrumentista de grande conceito na região, exer-
cendo ainda o cargo de professor de música e pai do maestro Eric Lana, 
Hèlio Dias Lana é gente de expressão na região dos Inconfidentes. 
Convenção: PMDB, PT e partidos coligados fazem grande festa, hoje, às 
19h na sede social do União Sport Club. Um evento democrático que mar-
ca o encontro das principais lideranças políticas do município. Prestigie!
Gestão Política: Devido à realização da Praça da Cidadania, a coorde-
nadora Luana Rosendo comunica que o curso de formação política volta 
a ser realizado no próximo sábado, dia 07, a partir das 13h na sede da 
Associação Comercial – ACEI.
Gilberto Acaiaca: Se recuperando de uma enfermidade, Gilberto Costa 
Xavier, persona querida e admirada em nossa cidade, conta com as ora-
ções e solidariedade do povo Itabiritense. Gilberto Acaiaca, como cari-
nhosamente é chamado, exerceu com dignidade e competência o cargo 
de vice-prefeito junto a Gastão Melillo. A cidade torce pela volta dele em 
breve ao nosso convívio.
Bairro de Lourdes: Muito elogiada a organização da festa Junina que a 
Associação Comunitária preparou no último fim de semana. Não faltou 
bom gosto, alegria e criatividade, motivo da presença de muita gente bo-
nita e participativa. 
Bazar: A diversificação de produtos de cama e mesa, roupas para jovens e 
adultos tem atraído um considerável público no Bazar da casa de Repouso 
Santa Luíza de Marilac, próximo a casa de Cultura Maestro Dungas, com 
renda revertida em prol da instituição, que tem uma folha de relevantes 
serviços prestados a Itabirito nos últimos 40 anos.
Vôlei Feminino: Repetindo o bom resultado conquistado no ano passa-
do, a equipe de Voleibol Feminino da Prefeitura de Itabirito consagrou-se 
vice-campeã da Etapa Microrregional do Minas Olímpica, antigo Jogos 
do Interior de Minas (Jimi), que aconteceu em Ouro Branco, nos dias 5 a 
10 de junho. Com a conquista, a equipe vai para a última etapa da compe-
tição, que será disputada em novembro. “Desde o início do ano, traçamos 
um planejamento extremamente profissional para chegar a estas conquis-
tas, aliados a algumas empresas da cidade, que gostaram do nosso projeto 
e acreditaram no potencial da equipe que formamos”, esclarece Rodrigo 
Espigão, secretário de Esporte e Lazer. Títulos: em 2011, as equipes de 
Voleibol Feminino e Masculino foram campeãs da 1ª e 2ª etapa e vice-
-campeãs da 1º etapa Microrregional do Jimi, que aconteceu em Sabará.
Futebol Society: De 1 a 12/8  nossa cidade vibra com a super copa de 
futebol Society de Itabirito. Sempre aos domingos os jogos acontecem 
na quadra de esportes do Itabirense, a partir das 8h. O coordenador Ju-
liano Aganeti já preparou tudo e conta com a participação das equipes do 
NASA, Futebol e Cerveja, Barroca Tênis Club, Sport, Esquina do Golo, 
Cosmos, Grêmio e Atletic. Prestigie!
Para Refletir: O homem livre é aquele que não receia ir até ao fim da 
sua razão. (Renard)

cogumelo2005@yahoo.com.br

Elson 
Cruz

NOTAS 
DA PEDRA

Prefeitura de Itabirito 
inicia as inscrições para 
o passe escolar gratuito

Agnaldo Montesso

Transporte gratuito atende mais de mil estudantes de Itabirito

 Investindo cada vez mais na 
educação dos jovens do municí-
pio, a Prefeitura de Itabirito inicia 
as inscrições para o passe escolar 
para estudantes que estão fazendo 
o primeiro curso técnico ou supe-
rior no 2º semestre deste ano. O 
cadastramento e o recadastramen-
to dos estudantes que desejam 
desfrutar do benefício, que abran-
ge as cidades de Belo Horizonte, 
Mariana, Congonhas, Ouro Bran-
co, Conselheiro Lafaiete e Ouro 
Preto, acontece de 2 a 13 de julho. 
 Para os estudantes que iniciam 
os cursos no 2º semestre, é neces-

sário apresentar comprovante de 
matrícula, cópia da Carteira de 
Identidade e CPF, duas fotos 3x4 
e comprovante de endereço. Para 
os alunos já contemplados pelo 
passe, será necessária a apresen-
tação do comprovante de rematrí-
cula.
 As inscrições acontecem na 
divisão de Transporte Escolar, 
localizada no Prédio da Caixa 
Econômica, à Av. Queiroz Júnior, 
nº 620, Centro, no 2º andar. O ho-
rário de funcionamento é das 8h 
às 17h. Outras informações pelo 
tel:(31) 3561- 4099.

Inscrições acontecem de 2 a 13 de julho 
na divisão de Transporte Escolar

 Repetindo o bom resultado con-
quistado no ano passado, a equipe de 
Voleibol Feminino da Prefeitura de 
Itabirito consagrou-se vice-campeã 
da Etapa Microrregional do Minas 
Olímpica, antigo Jogos do Interior de 
Minas (Jimi), que aconteceu em Ouro 
Branco, nos dias 5 a 10 de junho. Com 
a conquista, a equipe classificou-se 
para a última etapa da competição, 
que será disputada em novembro. 
“Desde o início do ano, traçamos um 
planejamento extremamente profis-
sional para chegar a estas conquistas, 
aliados a algumas empresas da cidade, 
que gostaram do nosso projeto e acre-
ditaram no potencial da equipe que 
formamos”, esclarece Rodrigo Espi-
gão, secretário de Esporte e Lazer.
 A equipe de profissionais da Se-
cretaria de Esporte e Lazer, formada 
pelos professores Lucas Almeida, 
Marcos Vinícius e Leandro Carmo, 
realizou uma preparação com os es-
portistas que foram disputar a com-
petição antes e durante o torneio. 
“Demos todo o suporte aos atletas, 
com treinamentos em que ensinamos 
dicas sobre a modalidade e, durante a 
competição, demos todo nosso apoio 
para conseguirem esse resultado tão 

Equipe se classificou para a última etapa da competição, 
que acontece em novembro

satisfatório”, explica Lucas. 
 Segundo Rodrigo Espigão, a Pre-
feitura está preparada para continuar 
incentivando o esporte no município. 
“Tenho certeza que o interesse dos 
nossos atletas aumentará ainda mais 
com esta conquista. Espero que des-
perte um maior senso de responsabi-
lidade, por parte dos atletas da cidade, 

em representar Itabirito nas compe-
tições. Nós estaremos dando todo 
apoio possível”, enfatiza o secretário. 

Títulos
 Em 2011, as equipes de Voleibol 
Feminino e Masculino foram campe-
ãs da 1ª e 2ª etapa e vice-campeãs da 
1º etapa Microrregional do Jimi, que 
aconteceu em Sabará. 

Feira de Rendas e Bordados de 
Alagoas está de volta a Itabirito
 Com o apoio da Prefeitura, até o 
dia 06 de junho, Itabirito recebe uma 
mostra para encher os olhos. Pelo se-
gundo ano, a Feira de Rendas e Bor-
dados de Alagoas acontece no Salão 
dos Ferroviários, no Complexo Tu-
rístico da Estação, onde são expostas 
e comercializadas rendas e bordados 
de várias técnicas, tradicionais no esta-
do. “O primeiro ano deu um resultado 
bastante satisfatório para nós. O apoio 
da Prefeitura foi essencial, pois nos 
proporcionou um lugar lindo para que 
nossa arte fosse exposta ao público”, 
destaca Geraldo Nogueira, coordena-
dor da feira. 
 As peças expostas foram con-
feccionadas pelos 38 integrantes do 
Grupo Independente das Mulheres 
Rendeiras de Maceió, usando as se-
guintes técnicas: filé, rechiliê, renden-
dê, labirinto, caicó, crivo, fibra de coco 
e renascença. “Em Maceió, o artesana-
to é fonte de renda para muita gente. A 
proposta dessa exposição é criar uma 
alternativa de trabalho para a baixa 
temporada”, afirmou Geraldo Noguei-

Peças expostas foram confeccionadas pelos integrantes do 
Grupo Independente das Mulheres Rendeiras de Maceió

ra, também presidente do grupo. 
 Todos os aromas, cores, hábitos 
e costumes da região podem ser vi-
sitados das 9 às 19h. Os interessados 
em participar da Oficina Bordado de 
Filé devem inscrever-se no Centro de 

Referência de Informações Turísticas 
(Crit), também localizado no Comple-
xo Turístico da Estação, por uma taxa 
de R$20,00 para custear o material. 
Outras informações pelo telefone (31) 
3561-7847.

Oficializada chapa com Orlando Caldeira 
e Élio da Mata, “candidatos da mudança”
 Em clima de entusiasmo e 
otimismo, o Partido Popular So-
cialista (PPS) de Itabirito realizou 
convenção municipal, no dia 23 de 
junho, quando foram oficializadas 
as candidaturas de Orlando Caldei-
ra, a prefeito, e Dr. Élio da Mata, a 
vice-prefeito, além dos vereadores 
da legenda. Também foi aprovada 
a aliança com o PCdoB em torno 
da “Coligação MAIS – Mudança 
Agora, Itabirito Sempre”.
 A cerimônia contou com a pre-
sença de militantes, simpatizantes 
ao projeto do PPS, lideranças co-
munitárias e políticas como o re-
presentante do PCdoB de Itabirito, 
José Hilário Pedrosa, e do verea-
dor e pré-candidato a prefeito por 
Ouro Preto, Júlio Pimenta. 
 “Nosso projeto é pautado na integridade, justiça, fraternidade e liberdade. É o que vamos transmitir para a comu-
nidade”, afirmou o candidato a vice-prefeito, Dr. Élio da Mata. Muito emocionado, o candidato a prefeito, Orlando 
Caldeira, lembrou que há dois anos o grupo vem se preparando para lançar candidatura própria e que o momento da 
convenção representava a “consolidação dos ideais do PPS Itabirito e dos partidos aliados para construir uma cidade 
liberta, democrática e com ação responsável no presente e pensamento no futuro”.
 Em seu discurso, o vereador e pré-candidato a prefeito de Ouro Preto, Júlio Pimenta, enfatizou que o atual cenário 
político da Região dos Inconfidentes sinaliza para a necessidade de mudança e união das cidades em torno de projetos 
comuns. “O povo clama por mudança, por renovação. E aqui em Itabirito quem melhor representa esse sentimento é o 
Orlando e seu grupo político. Eu o conheço e sei que ele é o melhor candidato a prefeito de Itabirito pelo seu passado 
íntegro, seriedade, transparência e competência”.

Orlando, Dr. Élio, e o pré-candidato por Ouro Preto, 
Júlio Pimenta, argumentam “um projeto de mudança”
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Av. Queiroz Júnior, 
1195 - ITABIRITO 

ATENDIMENTO 
EM DOMICÍLIO 3561-1179

Farmácia de Manipulação

Toda linha de 
brinquedos, livros  e 

ursos de pelúcia
com 10% desconto à vista 

Promoção:
Xarope de mel/guaco/própolis/

agrião e hortelã (150ml)

R$ 12,90 (unid)

 É bastante comum encontrar em-
presas com acentuado endividamento 
bancário e fiscal, sendo diversas as 
causas desse problema. Podemos ci-
tar, por exemplo, utilização de limites 
de cheque especial, capital de giro, 
financiamentos para aquisição de insu-
mos, veículos e maquinários, além de 
débitos tributários. A origem dessa 
dificuldade decorre, quase sempre, da 
falta de planejamento, e, especialmen-
te, em função da feroz e altíssima carga 
tributária, aliada às altas taxas de juros 
bancários que, como se sabe, correm a 
solta no Brasil.
 Diante de tamanha dificuldade 
alguns empreendedores utilizam mé-
todos não recomendáveis para tentar 
salvar seu negócio, daí constituem ou-
tra empresa e, após algum tempo, mais 

outra. Nessa tentativa desesperada de 
manobrar credores, podem cometer – 
sem saber, especialmente com o Fisco 
– várias fraudes, criando, além de dívi-
das, crimes financeiros. Muitas vezes, 
em atos de revolta contra o sistema, 
encontram meios de sonegar e falsifi-
car informações. 
 Atentos a essas questões, opera-
dores do Direito vêm desenvolvendo 
métodos e meios legais para enfrenta-
mento desses problemas, realizando 
planejamentos eficazes, reestruturando 
empresas que se encontram nessa con-
dição. Para tanto, utilizam-se de soluções 
técnicas, a fim de que elas não prossigam 
para consumação de ato ilícito.
 A solução apresentada é a adminis-
tração científica do passivo, lembrando, 
que, essa providência, representa um 
trabalho árduo e metódico, que visa a 
redução ou até mesmo a extinção dos 
débitos, mediante a utilização de estra-
tégias, como a recuperação de ativos 
(desperdiçados em decorrência de 
pagamento de multas e tributos inde-
vidos); revisão  de pagamento de juros 
abusivos às instituições financeiras e ou-
tras saídas que comprometem o fluxo 
financeiro das empresas. Além disso, 
existem outras diretrizes importantes, 
como a negociação e renegociação do 
pagamento de dívida, focada sempre na 
oxigenação das finanças empresariais. 

DÍVIDAS
BANCÁRIAS E FISCAIS

Nosso Telefone: (31) 3295-0610

Show de Tunai é 
atração em Itabirito

Lançamento do CD “Eternamente...”
 O show do cantor e compositor Tunai, uma das apresentações mais aguar-
dadas da programação de 2012 do Circuito VDL, acontece neste sábado, dia 30 
de junho, às 20h30 na Casa de Cultura Mastro Dungas em Itabirito, com entrada 
franca.
 Tunai é considerado um dos maiores compositores e intérpretes da musica 
popular brasileira, e vem acompanhado do baterista Bruno Felga e de Francisco 
Falcon no contra baixo e vocal. O show “Eternamente…” titulo do recém lançado 
CD do cantor e compositor, oferece um rico painel da obra do artista, e traz alguns 
dos sucessos que emplacou nos últimos 30 anos. É um leque de arrebatadoras mú-
sicas, passando por “As aparências enganam”, “Frisson”, “Eternamente”, “Cer-
tas canções”, “Olhos do coração” e “Blues afins”, relidas com sensibilidade pelo 
intérprete. Ele explora as ricas melodias de um repertório que está na memória 
de muita gente – incluindo aqueles que nem sempre associam algumas dessas 
pérolas ao seu criador. 
 Nascido em Ponte Nova (MG), José Antônio de Freitas Mucci trocou a En-
genharia pela música popular após passar naquele que define como “o principal 
vestibular de sua vida: ser gravado por Elis Regina!”. Em 1979, a cantora lançou 
no disco “Essa mulher” e “As aparências enganam”, parceria com Sérgio Natu-
reza, seu letrista mais freqüente. Desde então, as composições de Tunai – que, na 
verdade, um ano antes já tinha sido gravado por Fafá de Belém (“Se eu disser”, 
outra com Natureza) – passaram a ter vez no repertório de grandes intérpretes bra-
sileiros, numa lista que ainda inclui Nana Caymmi, Gal Costa, Zizi Possi, Simone, 
Jane Duboc, Elba Ramalho, Ivete Sangalo, Emílio Santiago, Ney Matogrosso, 
Beto Guedes e Sérgio Mendes. Tanto no disco quanto no show, Tunai prova que, 
independentemente das grandes vozes femininas e masculinas que o ajudaram a 
espalhar sua música nessas três décadas, também tem sido um intérprete perfeito 
para sua obra. Provas e mais provas de que muitas canções que ouvimos de Tunai 
continuam cabendo tão dentro de nós todos. Eterna e musicalmente. 
 O Circuito VDL de Arte e Cultura conta com o incentivo da VDL Siderur-
gia, Irmãos Farid e da Lei Estadual de Incentivo à Cultura de Minas Gerais. A 
produção executiva é de José Carlos Oliveira e a curadoria e direção artística é de 
Ubiraney Silva. Mais informações pelo telefone: (31)8498-5789 ou pelo site:

www.circuitovdl.com.br

José Luiz P
ederneiras

“Itabirito, pela paz nas eleições” 
é o lema de Alex e Zé Maria
 A convenção intrapartidária de 
Alex Salvador e Zé Maria, ambos 
do PSD, confirmou a futura candi-
datura destes, após o dia 7 de julho, 
a prefeito e vice respectivamente, 
na manhã do dia 23 de junho. Com 
a presença de deputados estaduais 
como João Vítor Xavier e Jayro 
Lessa, do prefeito de Santa Bárba-
ra Toninho Timbira e do ex-prefeito 
de Itabirito e ex-presidente da Amig 
(Associação dos Municípios Mi-
neradores de Minas Gerais) Wal-
dir Salvador, o Juninho, o evento 
contou também com participação 
de representantes do governo es-
tadual, do grupo “Mulheres em 
Ação”, de correligionários e gran-
de público, que fizeram desjejum 
com roscas doces com manteiga, 
bolo e café.
 Todos vestidos de branco, a 
orientação e o simbolismo inter-
no é pela busca de um clima de 
paz e concórdia nas eleições que 
se aproximam. “Segundo Alex, a 
busca é por uma eleição limpa e 
sem ataques, com foco no trabalho 
e em propostas”. Já Juninho, que 
também discursou, lembrou aos 
presentes que é hora de devolver 
a Itabirito “a condição de cidade 
líder e modelo para todo o país. 
Hoje, nossa cidade é uma das 30 
melhores rendas per captas de 
Minas e uma das 100 melhores do 
país. Não podemos nos contentar 
com mais ou menos, dá para fa-
zer muito, muito mais do que vem 
sendo feito”. Juninho também fri-
sou que o momento é de acolher, 
e que a “perseguição política tem 
que acabar”.
 Ao fim da confraternização, 
Alex e Zé Maria, junto às crianças 
presentes, soltaram balões brancos 
aos céus, para reforçar o simbo-
lismo de paz para as eleições que 
chegam.

PANORAMA

Itabirito terá “novas caras” nas eleições deste ano, também 
na vereança: o chefe de cartório da delegacia, Roni Fonseca, 

e sua colega de trabalho, GM Vanda Luzia, do Serviço de 
apoio da Unidade,  se lançarão na disputa a vereador pelo 

PSDB e PDT, respectivamente.
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ITABIRITO: R. Dr. Guilherme, 320 - centro - 3561.0082 
OURO PRETO: R. Paraná,88 - centro - 3551.5675

Aparelhos novos e semi-novos.
Desbloqueios na hora. Completa linha de 

acessórios. Assistência técnica em todos os modelos. 
e-mail: uaucelulares@terra.com.br

3561-2182

Colocando cor em 
SUA VIDA

A MAIS COMPLETA LINHA DE 
MATERIAL ESPORTIVO DA REGIÃO

Camisaria
BARRETO

Roupas - Calçados - Cama e Mesa

R. Dr. Guilherme, 172 - ITABIRITO - 3561.1881

ITABIRITO
3561-7814

R. Dr. Guilherme, 37 
Centro -  ITABIRITO

(31) 3563.1039  

Confira nossas novidades!

ITABIRITO

PROMOÇÃO
Madeira para telhado 

marcos e janelas
3561-1159

R. Dr. Eurico Rodrigues,256

FERRAGEM: coRtE, dobRA E 
MontAGEM dE viGAs, colunAs, cintAs, 
sApAtAs, EstRibos, Etc.
vERGAlHÃo: cA50 E cA60, 
EM bARRAs - bitolA dE 4.2 Até 1”
ARAMEs: REcozidos, pREGos, 
tElAs, soldAdos, Etc.
pRoJEto EstRutuRAl E 
ExEcuçÃo dA obRA

Açolex
Criando soluções, 

Construindo Confiança!
EconomizE nas 

fErragEns!!!

3563-4040
8776-0216
8637-0217

R. Aloísio Souza e Silva, 194A 
 Praia - iTaBiriTO

Revendedor

Tubos e Conexões

A CIDADE 
E EU

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

Acorda Brasil! Acorda.
 A GENTE quase perde a esperança de um Brasil digno de um povo, 
que luta em todas as áreas de produção, a fim de vê-lo na linha do primeiro 
mundo. A saúde e a educação estão em patamares baixos, com pouca 
expectativa de melhora. 
 É triste quando se lê, em manchetes dos principais jornais, dizeres des-
te tipo: “Mais da metade dos prefeitos de Minas Gerais é investigada”. Ora, 
há, no momento, 853 gestores mineiros, sendo que 443 são alvos de pelo 
menos um processo no Ministério Público. É mais da metade dos nossos 
prefeitos que respondem a processos na Justiça Comum, por causa de sua 
má administração, dilapidando o dinheiro público, sem medo, sem pudor, 
sem receio de enfrentar os julgamentos de sua má administração. Até o 
exército brasileiro está sendo investigado por desvios de pelo menos R$15 
milhões por meio de um superfaturamento e fraudes em licitação.
 A palavra corrupção vem do latim “corruptus” que significa quebrado 
em pedaços, assim como apodrecido, pútrido. O verbo corromper, por con-
sequência significa tornar pútrido, podre.
 A corrupção que dói na opinião popular é daqueles que eleitos para 
administrar o dinheiro do povo (proveniente de impostos, taxas e tributos), 
e como legítimos representantes do mesmo povo, alguns irresponsáveis 
desviam os valores para o próprio bolso. 
 A corrupção é 25% maior onde há repasse de verbas. 
 - ONDE ESTÃO os Anões do Orçamento com o “esquema de Con-
gressistas que cobravam propinas para destinar recursos do Orçamento da 
União a obras públicas de interesse de determinadas empreiteiras e prefei-
tos”.
 - Onde estão os mafiosos dos sanguessugas , cujos “Parlamentares 
recebiam propina para propor emendas na área da saúde. O dinheiro vinha 
da empresa Planan, que, posteriormente, superfaturava a compra de am-
bulâncias em até 250%”.
 - Onde estão os beneficiários da Operação Navalha em que “telefo-
nemas gravados com autorização da Justiça revelaram que a empreiteira 
Gautama pagava propina de até R$ 100 mil a congressistas e subornava 
servidores públicos responsáveis pelas liberações das emendas”.
 - Onde estão os nossos representantes que aqueceram a operação 
Voucher em que “Uma emenda da deputada Fátima Pelaes (PMDB-AP) 
deu origem, sengundo a Polícia Federal, a desvios de até R$ 4 milhões em 
convênios do Ministério do Turismo com uma ONG. A verba era destinada 
à qualificação de profissionais, mas foi repassada a empresas de fachada”, 
(Jornal “O Tempo” de 03/10/2012).
 - Quando serão julgados os comparsas do Mensalão?  
 ENFIM, a grande imprensa se alimenta constantemente de dois tipos 
de notícias diárias, usando o maior espaço dos horários informativos de 
nossas televisões, com estes dois tipos de atos criminosos. Um sobre as-
saltos, roubos e mortes. Outro sobre desvio do dinheiro público para o inte-
resse absolutamente pessoal de muitos políticos, com detrimento do bem 
coletivo.
 É difícil aceitar, entender, conceber atos de representantes eleitos para 
defenderem o interesse público, que se transformam em verdadeiros agen-
tes econômicos corruptos (os que dão e recebem propinas).
 São criminosos que utilizam do poder de tomada de decisões sobre 
fundos públicos na realização de investimento particular. Jogam para es-
canteio os interesses mais legítimos da população do país, do estado, do 
município, sem nenhuma consideração para com os seus eleitores, que 
deveriam ser os beneficiários legítimos de suas decisões parlamentares ou 
executivas. A corrupção sufoca o povo, especialmente o mais necessitado.
 Acorda Brasil!

 No dia 19 de junho, os contempla-
dos do conjunto habitacional Morada 
Viva, em Itabirito, estiveram reunidos 
no auditório da Casa de Cultura Ma-
estro Dungas para mais um encontro, 
esclarecendo sobre o andamento das 
obras, que garantirá moradia digna 
para 160 famílias. A equipe da Prefei-
tura, junto aos representantes da URB-
-TOPO Engenharia e Construções, 
empresa responsável pelos trabalhos, 
informaram as próximas ações para 
entrega dos apartamentos.
 “Nós estamos aqui hoje para re-
forçar a nossa preocupação com a 
segurança e qualidade de vida, com a 
construção de apartamentos dignos de 
moradia. Nós podemos ver o progres-
so que conseguimos até aqui. É mais 
um sonho que se realiza e, em breve, 
faremos a entrega dos apartamentos”, 
destacou o Prefeito Manoel da Mota. 
 Os encontros são realizados uma 
vez por mês e, para a secretária de As-
sistência Social, Cynthia Esteves, “es-
sas reuniões são importantes para que 
as famílias tenham respostas e vejam 
como está o andamento da obra”.
 Durante o encontro, o técnico de 
Planejamento, Glauber Barcelos, e o 
engenheiro civil, Junio Vieira, ambos 
da URB-Topo, fizeram uma apre-
sentação com laudos e fotos sobre as 
obras, além da apresentação do cro-
nograma de atividades. “Os primei-
ros apartamentos serão entregues já 
na primeira quinzena de setembro. À 
medida que terminarmos os prédios, 

Prefeitura esclarece sobre 
andamento das obras no Morada Viva

Equipe da Prefeitura, junto aos técnicos da URB-TOPO, 
esclareceu dúvidas das famílias contempladas
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Famílias contempladas pelo projeto participam de reuniões 
mensais e tiram as suas dúvidas

as famílias contempladas poderão se 
mudar”, explicou Glauber.
  Já o engenheiro Junio Vieira rela-
tou sobre os procedimentos realizados 
no local. “Nós estamos no acabamento 
do prédio que já estava erguido. Nos 
outros locais, estamos trabalhando nas 
escavações, na preparação para a base 
e no levantamento de estrutura”, afir-
mou o engenheiro. 
 “Eu sempre participo das reu-
niões e procuro a Assistência Social 
para sanar as minhas dúvidas. Cada 
um fazendo sua parte contribui com o 
andamento de todo o processo. Essas 
reuniões mostram organização, trans-
parência e respeito com os contempla-
dos”, afirma Josiane Melo Marques, 

moradora do Monte Sinai.
 Representantes da Secretaria de 
Assistência Social ainda estão visitan-
do as famílias cadastradas no progra-
ma de habitação Morada Viva para 
atualizar o registro. O Conselho Muni-
cipal de Habitação é o órgão responsá-
vel pela fiscalização do cumprimento 
dos critérios estabelecidos, como a 
renda familiar, número de filhos e de-
ficientes na família.Por decisão judi-
cial, as obras do conjunto habitacional 
estavam paradas desde 2008. Após a 
readequação do projeto feita pela atual 
administração, a Prefeitura comple-
mentou com recursos próprios a quan-
tia de R$ 1,7 milhão, que garantirá a 
entrega dos apartamentos. 

Projeto da Escola Municipal 
Laura Queiroz incentiva o esporte
 Incentivando o esporte aliado 
à Educação Básica, professores da 
Escola Municipal Laura Queiroz le-
varam seus alunos ao Núcleo de Trei-
namento de Ginástica Olímpica, Rít-
mica e Artes Marciais da Prefeitura 
de Itabirito para conhecerem de perto 
algumas modalidades dos esportes 
olímpicos. “Com aquisição dos no-
vos livros de literatura, por meio da 
Secretaria de Educação, nós temos 
um excelente material para o Ensino 
Básico. A partir dos livros de história 
de mitologia grega, nós vimos a pos-
sibilidade de alinhar a teoria à prática, 
e em parceria com os outros professo-
res, surgiu a idéia de trazer os alunos 
ao Núcleo de Ginástica para viven-
ciar a prática dos esportes olímpicos”, 
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Atletas do Núcleo 
ajudaram os 
alunos da 
escola municipal 
Laura Queiroz nas 
atividades 

explica a professora Cássia Aparecida 
Ribeiro, mentora do projeto.
 Na manhã da última sexta-feira, 
dia 23, cerca de 80 alunos do 1° ao 
5° ano realizaram atividades voltadas 
para os jogos olímpicos. “Quando 
me convidaram, a primeira ideia foi 
trazer os alunos aqui para conhecer e 
praticar atividades diferentes. Como 
esse ano é um ano de olimpíadas, 
nada melhor do que ensinar os alunos 
na prática, além de ser um incentivo 
ao esporte”, comemora Leonardo 
Santos de Andrade, professor de Edu-
cação Física.
 Para o coordenador do Núcleo, 
Nilton Oliveira dos Santos, a ini-
ciativa “é uma forma de instigar na 
criança a prática de atividades físicas. 

Através da educação e do esporte, nós 
conseguimos transformar as pesso-
as”, afirma o coordenador.
 “Eu achei muito legal e divertido. 
O que eu mais gostei foi o trampolim. 
Eu não sabia virar cambalhota e hoje 
aprendi virar até de costas”, declara 
Bruna Boalento Silva, de 9 anos, alu-
na do 4° ano. Já para o aluno Bruno 
Ferreira Santos, de 9 anos, o mais “in-
teressante foi o rolamento. É muito 
legal. Eu tinha muita dificuldade com 
equilíbrio, mas hoje eu aprendi mui-
to”, ressalta o aluno do 4° ano.
 “Nós agradecemos a toda equi-
pe do Núcleo que nos recebeu muito 
bem. Podemos ver que o resultado foi 
excelente pelos rostinhos alegres dos 
alunos”, agradece Cássia Ribeiro.

Matrículas 
Abertas
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Show de Zé Ramalho marca os 
301 anos da Câmara de Mariana
 No próximo dia 4 de julho, a 
primeira Câmara de Minas Gerais 
completa 301 anos de fundação. 
Para celebrar a data uma progra-
mação especial, com atividades 
para todas as idades, foi elaborada.
 A comemoração começa ofi-
cialmente no domingo, dia 1ª de 
julho, na Praça Minas Gerais, com 
a realização de uma Rua de La-
zer para as crianças, que contará 
também com uma apresentação 
circense-teatral do grupo Circovo-
lante. No dia 2, segunda, as ativi-
dades acontecerão novamente, só 

que voltadas exclusivamente para 
escolas.
 Ao longo da semana, o Grupo 
Circovolante se apresentará nas es-
colas da cidade. Intitulado “Circo 
Cidadão”, o projeto visa, de forma 
engraçada e atrativa, conscientizar 
as crianças sobre a importância da 
Câmara para Mariana e para os 
marianenses.
 No dia 4, às 19h, ocorre a tra-
dicional entrega das homenagens 
de Medalha do Mérito Legislativo 
e do Diploma de Honra ao Méri-
to, em uma solenidade que será 

realizada no SESI/Mariana. Mais 
tarde, às 20h, na Praça dos Ferro-
viários, a banda “Bona Fortuna” 
se apresenta. Composto por jovens 
marianenses, o grupo de rock vem 
se destacando no cenário musical 
mineiro. Na sequência, acontece o 
show do cantor Zé Ramalho, um 
dos grandes nomes da música po-
pular brasileira.
 As comemorações terminam 
no sábado, dia 7, na Igreja da Sé, 
com o concerto do Coral Anjos do 
Amanhã, do município de Piranga, 
como parte do projeto Aperfeiço-
amento de Maestros e Regentes 
- Museu da Música de Mariana/
Petrobrás.

História
 A primeira Casa de Câmara 
de Minas Gerais foi implantada 
no então Arraial de Nossa Senhora 
do Ribeirão do Carmo, no ano de 
1711. Inicialmente ela funcionava 
na Casa do juiz da cidade.  Em 
1798 foi concluída a obra de cons-
trução do prédio da Câmara, onde 
ela encontra-se instalada até os 
dias atuais. Além da Casa de Leis, 
o prédio abrigou a Cadeia Pública, 
até 1979. Ao longo dos anos, ele 
também foi sede do Fórum e da 
Prefeitura da cidade.

Inauguração do Pólo Sede 
Rosário do Programa de Educação 
em Tempo Integral em Mariana
 Foi inaugurado o Pólo Sede Ro-
sário do Programa de Educação em 
Tempo Integral em Mariana, que vai 
atender cerca de 156 estudantes das 
escolas municipais Morro Santana e 
Dom Luciano Pedro Mendes de Al-
meida.
 O objetivo do Pólo é centralizar 
as atividades desenvolvidas dentro do 
Programa de Educação em Tempo 
Integral em Mariana, uma vez que a 
maior dificuldade para o programa 
acontecer com excelência, em algu-
mas escolas, se trata da questão estru-
tural, pois desde seu início não foram 
feitas adequações necessárias para 
que os alunos que aderem ao progra-
ma participem simultaneamente do 
ensino regular e das oficinas propos-
tas dentro da grade.
 Para a secretária de Educação, 
Dulce Maria Pereira, o projeto tem 
como objetivo assegurar a possibilida-
de de um processo de formação inte-
gral para os estudantes, tendo, assim, a 
permanência deles em oficinas diver-
sificadas, inclusive de reforço escolar. 
A secretária afirma que o diferencial 
desse projeto do Tempo Integral é o 
vínculo do ensino regular com as ati-
vidades complementares. Estiveram 
presentes na cerimônia de inaugura-
ção o prefeito Roberto Rodrigues, a 
secretária de educação, Dulce Maria 
Pereira, o secretário de Obras, Cláudio 
di Pietra, além de pais e alunos.
 A diretora Sônia Sartori diz que 
o tempo integral é muito importante, 
pois desenvolve atividades de arte, 
teatro, dança, além de reforço escolar, 
tudo isso fora do horário regulamen-
tar. O fato de ser em um horário em 
que as crianças que frequentam não 
estarem em aula ajuda muito, pois os 
alunos desenvolvem atividades com-
plementares e ficam longe das ruas, 
das drogas e de violências.
 A mãe da aluna cadeirante, Julia-
na Cristina Oliveira, Maria Cristina 
Vicente, está feliz com o novo prédio 
e também com as vans adaptadas, 
pois estão ajudando a ela e a sua fi-
lha, além de ter ficado mais próximo 

de casa, o transporte ajuda muito, 
pois antes ela tinha que levá-la a pé 
em uma distância grande com muitos 
morros e era difícil de subir. Com o 
transporte adaptado fica muito mais 
fácil para ela frequentar as atividades 
do tempo integral

Tempo Integral
 O Programa Educação em Tem-
po Integral funcionou desde 2003, 
de modo piloto, na Escola Municipal 
Wilson Pimenta passando a funcionar 
em todas as escolas da Rede em 2007, 
de modo informal com profissionais 
contratados a partir de experiência e 
contratos temporários, e ao decorrer 
desses anos vem havendo novas for-
matações para que o programa atinja 
maior excelência no atendimento a 
essas crianças. A partir de 2011 os 
profissionais passaram a ser contra-

tados pelo Processo Seletivo 01/2011 
exigindo ao monitor de oficina as for-
mações especificas nas áreas a fins e 
aos monitores de estudantes a forma-
ção ou em formação.

Polícia Militar forma 
alunos do PROERD

 Na última sexta, 21, aconteceu a cerimônia de formatura do PROERD – 
Programa Educacional de Resistência às Drogas e a Violência, no Centro de 
Convenções, com cerca de 550 estudantes de escolas municipais, estaduais 
e particular. Entre os participantes estavam estudantes das escolas CEMPA, 
Wilson Pimenta, Monsenhor José Cota, Dom Luciano, Passagem de Ma-
riana e Providência, além do Projeto Alferes, da Polícia Militar.
 O Programa é uma iniciativa da Polícia Militar de Minas Gerais e tem 
como objetivo prevenir o uso indevido de drogas e combater a violência 
entre jovens. Em Mariana, são cinco os policiais militares que, fardados, 
ministram aulas, orientados por um livro especial, ensinando as crianças 
como reforçar a auto-estima, lidar com as tensões, resistir às pressões do 
ambiente, além de aprimorar o espírito de cidadania. Eles vão até as salas 
de aulas para orientar os estudantes a como se desvencilhar das estratégias 
utilizadas por quem quer levá-los para o caminho das drogas e da violência.
 O PROERD existe em Mariana desde 2003 e está presente na grade 
curricular das escolas participantes. Desde então, foram formados aproxi-
madamente 5000 estudantes de turmas do 5º ano. O Programa transcorre 
ao longo de 10 a 13 semanas, sobretudo em áreas de risco que são levan-
tadas previamente pela própria Polícia Militar, através do geoprocessa-
mento, explica o Cabo Celino, instrutor do programa há sete anos. Para 
o Cabo, trabalhar com crianças é acreditar no futuro, ser esperançoso e 
acreditar que a vida pode ser melhor.
 Entre os presentes na cerimônia estavam o prefeito Roberto Ro-
drigues, o presidente da Câmara Municipal de Mariana Geraldo Sales 
(Bambu), a secretária de Educação Dulce Maria Pereira, o Tenente 
da Polícia Militar Gláucio Damasceno e a vereadora Aida Anacleto. 
Bambu parabenizou a Polícia Militar pela iniciativa de utilizar a edu-
cação para acabar com a violência. Para ele, droga significa a morte, 
então “vamos celebrar a vida”.

PANORAMA
Andreia Donadon Leal 
recebeu da Academia 
de Letras, Ciências e 
Artes de Ponte Nova, em 
Sessão Solene (come-
moração dos 18 anos 
da Academia) realizada 
na noite de 22 do mês 
em curso a “Comenda 
Dr. Salvador Ferrari”. As 
agraciadas com a Co-
menda foram: Andreia 
Donadon Leal, Irmã 
Zélia Patrício e Wanda 
Maria Barbosa Rocha.

Neste sábado, 30 de junho, Mariana recebe a Caravana Verde e Amarela, 
iniciativa da Vale, que leva lazer, cultura e conscientização ambiental 

para a comunidades do interior do estado. Em Mariana, a Caravana perma-
necerá na frente da Policlínica do bairro Cabanas, das 9h às 13h, levando 
à comunidade atividades diversas e gratuitas como oficinas de reciclagem, 
reaproveitamento de alimentos, rua de lazer, dicas de saúde, corte de cabelo, 
distribuição de mudas e apresentações de bandas tradicionais locais, como 
as sociedades musicais “São Sebastião”, “União XV de Novembro”, “São 
Vicente de Paulo” e “Santa Cecília”. Por equívoco da assessoria de impren-
sa, o evento foi aqui informado para se realizar na semana passada.
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R$5290,00 à vista

Bambu rechaça Celso em plenário
 Bambu (PDT), na última reunião 
ordinária da Câmara, dia 25, dirigiu 
duras palavras ao pré-candidato Celso 
Cota (PSDB). O motivo de tal postu-
ra foi declaração de Celso, feita em 
entrevista a órgão de imprensa local, 
afirmando, em relação ao convênio 
Monumenta-Bird, que não poderia 
“responder por coisas que acontece-
ram a partir de janeiro de 2009 (...) e 
que este dinheiro está voltando é por 
alguma razão técnico-administrativa 
que poderia ser solucionada. Estas 
coisas precisam de gerenciamento, 
precisam ser trabalhadas com a devida 
atenção. Eu lamento muito que isso es-
teja acontecendo”, disse o ex-prefeito 
Celso Cota.
 Já Bambu afirmou que a má-ges-
tão dos recursos pode, sim, ser ligada a 
administração de Celso Cota. Segundo 
Bambu “suspeitas de fraudes em lici-
tações e obras em desacordo com pro-
jetos aprovados pelo Iphan estiveram 
entre os problemas do programa na ci-
dade”. Ainda segundo o presidente do 
legislativo, os constantes desacordos 
dos projetos tanto na confecção quanto 
na execução estão entre os principais 
motivos para o cancelamento do pro-
grama.

Sobre o convênio
 O Monumenta-Bird era um con-
vênio direcionado para restauro de sí-
tios históricos. Mas este foi encerrado 
e deveria ser adaptado para um novo 
programa, também com fins de preser-
vação do patrimônio, denominado Pac 
das Cidades Históricas. Entretanto, em 
Mariana essa adaptação não ocorreu, 
onerando o município em devoluções 
milionárias a União, com juros.
 De acordo com o ofício do Mi-
nistério da Cultura número 0717 de 

2010, direcionado ao, na época, prefei-
to Raimundo Horta, “De um total de 
14 (catorze) ações em Investimentos 
Integrados previstas no Convênio, 01 
(uma) foi concluída e 5 (cinco) apre-
sentaram problemas tanto nos projetos 
como em sua implementação”, explica 
o documento. 
 Nesse ofício também é relatado 
que cinco obras deveriam ser con-
cluídas em agosto de 2010, 3 tiveram 
licitações suspensas e cinco tiveram 
contratações suspensas. Os dois últi-

Policiais Militares são homenageados pela Câmara 
 O prédio histórico da Câmara 
de Mariana foi cenário de entrega 
da homenagem de Honra ao Mérito 
ao “Quartel dos Dragões de Nossa 
Senhora do Carmo”. A solenidade 
contou com a presença do presidente 
da Câmara de Mariana Geraldo Sales 
(Bambu) e dos vereadores Professor 
Reginaldo, Aída Anacleto e Juliano 
Duarte. Além deles, centenas de pes-
soas, entre autoridades, policiais mi-

litares e comunidade compareceram 
ao evento.A homenagem de Honra 
ao Mérito “Quartel dos Dragões de 
Nossa Senhora do Carmo” foi criada 
pela Câmara em 2009 e é entregue 
anualmente, em junho, mês em que 
se comemora o aniversário da Poli-
cia Militar de Minas Gerais e em que 
foi editada a Carta Regia de criação 
da Companhia Dragões da Indepen-
dência, 20 de Junho de 1712, que até 

1945 esteve abrigada onde hoje é o 
prédio da Câmara.
 O intuito da homenagem é reco-
nhecer de forma pública o compro-
metimento profissional e a atuação 
em prol da segurança publica de Po-
liciais Militares do Estado de Minas 
Gerais. Esse ano forma homenagea-
dos o Coronel Divino Pereira de Bri-
to, o Capitão Laércio Jorge Marques e 
o Cabo Mario Ângelo da Silva.

Prefeitura inaugura CAPS 
e Farmácia Popular
 Na tarde de terça, 26, a Prefeitura Municipal de Mariana, através da 
Secretaria Municipal de Saúde, inaugurou oficialmente duas instalações: 
o Centro de Atenção Psicossocial (CAPS) e a Farmácia Popular.

CAPS
 Às 14h, aconteceu no CAPS a inauguração de suas novas instalações. 
O evento contou com a presença da secretária interina de Saúde, Mara 
Lúcia de Carvalho, do secretário de Fazenda, José Carlos Sampaio, da se-
cretária de Cultura e Turismo, Walkiria Carvalho, do secretário de Meio 
Ambiente, Marcelo Albano Ferreira, do secretário de Desenvolvimento 
Econômico, Flávio Brigoline, e da vereadora Aida Anacleto.
 “A maior importância é que agora o CAPS está credenciado ao 
Ministério da Saúde. Logo, conseguiremos investir na qualificação dos 
profissionais e na infraestrutura para, assim, qualificar a assistência aos 
nossos pacientes”, ressalta Mara Lúcia sobre a importância do credencia-
mento no município. Com o registro, o município passa a receber uma 
verba federal, no valor de R$ 28 mil por mês.
 Situado à Rua Dezesseis de Julho s/nº, Centro, o CAPS faz parte da 
Reforma Psiquiátrica Brasileira e abre caminho para um acompanhamen-
to mais humanizado, devendo substituir o Hospital Psiquiátrico no país. 
Essas unidades são serviços de saúde municipais, abertos, comunitários 
que oferecem atendimento diário.

Farmácia Popular
 Já às 17h, aconteceu a inauguração das instalações da Farmácia Po-
pular, localizada na Rua Wenceslau Braz, 151, Centro - esquina com a 
Rua Teófilo Otoni. A secretária de Saúde, Mara Lúcia de Carvalho Ro-
cha, acompanhou a cerimônia. A Farmacêutica Geral da Farmácia Po-
pular, Danielle Cristina Rodrigues Vieira, falou sobre a importância da 
inauguração e agradeceu a todos que contribuíram para essa realização.
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Jeans Colorido
 Mesmo com o inverno, não há motivo para não colocar um pouco 
de cor na sua vida. Uma peça colorida anima, alegra e leva charme 
para qualquer combinação. 
 E uma peça que está com tudo, e pode combinar com qualquer 
clima do ano, são as calças jeans coloridas. Amarelo, rosa, vermelho e 
verde. É só você escolher a sua favorita e arrasar desfilando por aí.
 É preciso ficar atenta ao modelo da calça; os jeans coloridos ficam 
melhores na modelagem mais seca, de preferência skinny. Quanto à 
combinação para ser usada com as calças, dá para apostar tanto em 
peças arrumadas para compromissos durante o dia, quanto em peças 
requintadas para uma festa ao tardar da noite.
 Outro truque bacana pode ser dobrar a barra da calça, ou comprá 
-la no modelo cigarette (aquele mais curto). 

Câmara aprova mais 63 funções 
e 9 cargos de confiança para a prefeitura

Qualificação de 
jovens carentes e 
preservação patrimonial
 A Prefeitura Municipal de Ma-
riana, através da Secretaria Muni-
cipal de Cultura e Turismo, está 
unindo forças com a Prefeitura de 
Santana do Parnaíba (São Paulo) 
para implantar o POEAO – Projeto 
Oficina Escola de Artes e Ofícios – 
que qualifica jovens para o trabalho 
com o restauro histórico da cidade. 
 O projeto, realizado em Santana 
do Parnaíba, é uma referência na-
cional na preservação do patrimô-
nio histórico alinhada com a quali-
ficação profissional e a geração de 
emprego e renda. Desde 1999, ano 
do início do projeto, já foram quali-
ficados mais de 2500 alunos. Muito 
desses jovens tem forte atuação nas 
obras de manutenção e preservação 
do centro histórico da cidade.
 Segundo Turinã Alves Inácio, 
coordenador do POEAO, o projeto 
tem como objetivo trazer o restauro 
para a população mais carente por 
meio da inclusão de jovens que não 
tem acesso a cultura. “O projeto Ofi-
cina Escola ensina os trabalhos de 
restauro, alvenaria, carpintaria e ou-
tras especializações, dando a opor-
tunidade de aprender uma profissão 
que está escassa no Brasil” diz. 
 O projeto será viabilizado atra-
vés de um convênio entre as duas 
prefeituras e, segundo Turinã, vem 
em boa hora para a cidade de Ma-
riana. “É um efeito cascata para 
as comunidades. Um jovem que 
entra nesse projeto vira um agente 
cultural em sua região. Seu com-

portamento muda, é notado pelas 
pessoas ao seu redor e atrai mais jo-
vens para esse trabalho. A comuni-
dade se apropria do projeto pelo seu 
bem. Mariana, no momento precisa 
de uma força dessas e também de 
profissionais na área”, ressalta.
 O trabalho de restauração sem-
pre esteve presente na vida de Tu-
rinã Alves Inácio. Natural de Ouro 
Preto, ele é filho de Jair Afonso Iná-
cio, um dos maiores restauradores 
da história do Brasil. Jair foi um dos 
responsáveis pela transformação 
científica dos processos de restau-
ração em nosso país e também se 
dedicou à formação e qualificação 
de profissionais da área ao criar o 
primeiro curso de restauração em 
Ouro Preto.
 O projeto tem parceria com o 
SENAI que emite os diplomas e 
certificados para os participantes. 
A assinatura do convênio será rea-
lizada nos próximos dias e os téc-
nicos do POEAO já iniciaram um 
mapeamento da demanda de Ma-
riana. Após a assinatura do contrato 
também será realizado um projeto 
de restauração que é o documento 
base para captação de recursos nas 
iniciativas públicas e privadas. 
 Para o prefeito Roberto Rodri-
gues, o POEAO vai de encontro às 
necessidades do município, tanto 
no que diz respeito a preservação 
do patrimônio quanto na parte de 
formação de mão de obra e geração 
de renda. 

GM participa do Fórum de Segurança Pública
mineiro, e conta com cinco vice-pre-
sidentes, que representam as regiões 
brasileiras: Cabo Maciel, do Norte; 
delegado Cavalcante, do Nordeste; 
Cabo Almi, do Centro-Oeste; Gilson 
Lopes, do Sudeste; e Amauri Soares, 
do Sul. Além disso, o deputado Sar-
gento Rodrigues (PDT), da ALMG, 
foi empossado como secretário do 
fórum.
 O objetivo do Fórum Legislativo 
de Segurança Pública é promover o 
intercâmbio de experiências relacio-
nadas às questões de defesa social; 
estudar propostas de aprimoramento 
das políticas de segurança pública 
dos Estados; e acompanhar, junto ao 
Congresso Nacional e ao Poder Exe-
cutivo Federal, as propostas de revi-
são da legislação aplicável à defesa 
social.
 Durante a abertura do evento, o 
deputado Dinis Pinheiro destacou 
que, isoladamente, os estados e mu-
nicípios não podem transpor os desa-
fios em relação ao combate à violên-
cia. Para ele, o fórum vai contribuir 
para a geração de alternativas por 
meio da troca de experiências.
 O deputado João Leite mencio-
nou a importância das ações integra-
das para proteger as fronteiras dos 
Estados. Ele afirmou que muitos são 
presos devido ao tráfico de drogas 
ou a atividades relacionadas e que, 
por isso, devem ser desenvolvidas e 
aperfeiçoadas as políticas de enfren-
tamento aos entorpecentes.
De acordo com o presidente da Co-
missão de Segurança Pública e Com-
bate ao Crime Organizado da Câma-
ra dos Deputados, deputado federal 
Efraim Filho (DEM-PB), o fórum 
vai resguardar o papel dos Estados 
em relação às suas competências para 
reforçar as estratégias de defesa so-
cial. Para o subsecretário de Estado 
adjunto de Defesa Social, Denilson 
Feitosa, o pacto federativo deve ser 
revisto, pois considerou que a União 
concentra a maior parte dos recursos, 
o que dificultaria os investimentos 
dos Estados em segurança pública.
 O representante da Secretaria 
Nacional de Segurança Pública do 

Ministério da Defesa, Fábio Xavier, 
afirmou que o fórum representa o 
compartilhamento de questões que 
preocupam os Estados e que o espaço 
vai concentrar esforços para a elabo-
ração de soluções para problemas co-
muns.

Carta de Belo Horizonte 
 Durante a segunda parte do even-
to, foi realizada a primeira reunião 
do fórum, quando foi lida a Carta de 
Belo Horizonte. De acordo com o do-
cumento, a sensação de insegurança 
da população é reforçada pela eleva-
ção das taxas de criminalidade, pelo 
incremento do consumo de drogas e 
pelo aumento do número de jovens 
em conflito com a lei.
 Para tentar mudar esse quadro, o 
documento dispõe que os Legislati-
vos estaduais pretendem discutir itens 
como o sistema nacional penitenciá-
rio e o custo da guarda de condenados 
por crimes federais; o incremento do 
sistema de defesa dos mais de 17 mil 
quilômetros de fronteira; e o papel da 
mídia na divulgação de assuntos liga-
dos à criminalidade.
 A carta é assinada por represen-
tantes de comissões de segurança pú-
blica das dez Assembleias Legislati-
vas que se reuniram durante a manhã, 
na ALMG: Acre, Amazonas, Ceará, 
Espírito Santo, Goiás, Mato Grosso 
do Sul, Minas Gerais, Santa Catarina, 
Sergipe e Tocantins.
 Para a deputada Maria Tereza 
Lara (PT), também da ALMG, a in-
tegração dos três níveis de governo e 
a participação dos cidadãos nas dis-
cussões sobre a segurança pública são 
importantes para melhorar a defesa 
social. Além disso, ela cobrou a de-
finição de investimentos mínimos das 
esferas de poder na área, assim como 
ocorre na saúde e na educação.
 Ao final da reunião, represen-
tantes do comando de 24 guardas 
municipais de cidades mineiras en-
tregaram à Comissão de Segurança 
Pública da ALMG um documento 
solicitando apoio da Casa para a re-
alização da I Marcha Azul Marinho 
Mineira.

 A Guarda Municipal de Mariana 
esteve presente no 1º Fórum Legisla-
tivo de Segurança Pública: Drogas, 
Criminalidade e Violência, realizado 
pela Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais, na última segunda-feira, 
25. O evento reuniu representantes 
de comissões de segurança pública 
das assembleias legislativas de 10 
estados brasileiros, além da presença 
de representantes das polícias Civil e 
Militar, de guardas municipais de 24 
cidades mineiras, da sociedade civil, 
entre outros. 
 O evento foi antecedido por reu-
nião de trabalho entre representantes 
de comissões de segurança pública de 
assembleias legislativas, pela manhã, 
quando foram definidos os membros 
da mesa diretora, o estatuto do fórum 
e a Carta de Belo Horizonte, que ex-
plica a necessidade de implementa-
ção do espaço.
 A instalação do fórum foi feita 
pelo presidente da ALMG, deputado 
Dinis Pinheiro (PSDB). A mesa dire-
tora foi presidida pelo deputado João 
Leite (PSDB), do Legislativo 

Juliano Duarte diz que certas funções “parecem ser para 
burlar” concursos públicos

 Conforme relatado na última edi-
ção de O LIBERAL, o vereador 
Juliano Duarte pediu vistas, em sua 
comissão, ao Projeto de Lei 45/2012. 
O que causou uma extensa discussão 
entre os vereadores, inclusive com di-
reito a troca de farpas entre membros 
do Legislativo. O projeto é de autoria 
do Executivo e prevê a criação de 63 
novas funções (e não novos cargos, 
como divulgado na edição anterior, 
sendo que a função é um cargo pré 
-existente). Outro PL que diz respei-
to à Prefeitura é o 33/2012, que cria 
9 cargos de confiança. Ambos foram 
submetidos ao Plenário e aprovados 
em única discussão, conforme pedido 
do parlamentar Professor Reginaldo, 
em reunião extraordinária, ocorrida 
dia 22.
 O PL 45 trata da criação de 63 
funções na Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Social. Os servi-
dores a ser contratados seriam “Ofici-
neiro da Assistência Social, Educador 
Social de Nível Médio, Educador 
Social de Nível Superior, em caráter 
temporário”. O impacto desse projeto 
na folha de pagamento do município 
será de R$ 975.599,79, somente esse 
ano.
 Enquanto que o PL 33 “Altera 
a Lei Complementar nº 81, de 10 de 
janeiro de 2011, que “dispõe sobre a 
Estrutura Organizacional da Prefeitu-
ra Municipal de Mariana e dá outras 
providências”. A grande beneficiária 
seria a Secretaria Municipal de Saú-
de, à qual se direciona a criação dos 

9 cargos. Também consta no texto do 
projeto “a especificação das mudan-
ças no organograma”, segundo o qual 
teriam sido criados 35 cargos, sendo 
26 extintos. O que daria uma diferen-
ça de R$ 22.102,47 mensais.

O debate
 Além de Juliano, votaram contra 
os dois projetos os vereadores Mar-
celo Macedo e Fernando Sampaio. 
O Projeto de Lei 33, da Saúde, foi 
arduamente contestado por Sampaio: 
“por quê tem dinheiro para criar car-
go de confiança, mas não paga vale 
alimentação para os contratados?” Do 
contrário, a edil Aída foi favorável 
devido a criação de alguns cargos de 
coordenação, o que no seu entendi-

mento, seria necessário.
 No caso do PL 45, do Desenvol-
vimento Social, Sampaio argumentou 
que “nada contra o educador social, 
mas o cargo de nível médio ganha 
mais que o professor com curso su-
perior”. Duarte foi além, disse que 
certas funções seriam para “burlar” 
concursos públicos. Relatou que já 
estaria em andamento uma concor-
rência que contemplaria algumas das 
mesmas funções previstas no Projeto 
de Lei aprovado, o que poderia gerar 
“duplicidade” de funções. Ademais, 
também argumentou que cria uma 
“oneração na folha de pagamento” do 
município e questionou “as priorida-
des da Prefeitura”.
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Explodiu-se a 
tranquilidade cachoeirense!

 A falta de segurança, há muito sentida, mas não reparada se-
não com “conversa mole pra boi dormir” – incluindo-se promessa 
de efetivo de quinze policiais militares para esta região – se alarga 
a cada dia, em paralelo com o recrudescimento da criminalidade. 
Entretanto, fala mais alto que a falta de policiamento ou desprepa-
ro das polícias, segundo análises diversas, a política de contempo-
rização com criminosos, desde a perpetuação de leis arcaicas até 
a introdução de benesses, sopradas por conceitos hipócritas ditos 
de direitos humanos. Na verdade, o Estado finge que combate a 
criminalidade e que dá segurança à população; asseguram-se ao 
detento benesses, em franca oposição à sua índole ou disposição 
de prosseguimento na senda do crime; em nome da necessária e 
justa proteção a menores de idade, misturam-se, no mesmo saco, 
a infância inocente e a maturidade criminosa precoce; retira-se dos 
pais e do professor a autoridade, que lhes é inerente. O desarma-
mento, que deveria ser geral e irrestrito, para ser eficiente e justo, 
processa-se tão somente contra cidadãos pacatos, trabalhadores, 
com ficha limpa na polícia, enquanto bandidos contrabandeiam ar-
mas, comercializam e as usam acintosamente contra a população 
indefesa. Cidadão que mata bandido em assalto à sua residência, 
ainda que em clara e legítima defesa, pode ser processado se não 
tiver registro da arma; ao contrário, bandido mata, escapa da po-
lícia e, se preso depois, escapa da Justiça por brechas da lei. Em 
apoio indireto a esse arcabouço injusto, considere-se a covardia 
e subserviência do cidadão tupiniquim que, longe de denunciar e 
testemunhar contra o crime, omite-se por trás de críticas vazias, 
como se o mundo pudesse explodir sem que o leve junto. Esta 
edição já estava na reta do fechamento, o pessoal da redação 
grilado com o que se diz dos últimos assaltos a residências, eufe-
misticamente classificados como furtos qualificados; da ocorrência 
de disparos de arma automática na madrugada; da ocorrência de 
tiro misterioso disparado para dentro de residência; da desova e 
semi-enterramento de corpo nas proximidades do centro urbano; 
quando chega a notícia da explosão de caixa eletrônico, durante 
a última madrugada. Só faltava esta para completar o quadro de 
intranquilidade. E agora, que dizem as autoridades quanto à se-
gurança reclamada para a região centralizada em Cachoeira do 
Campo? Há cerca de vinte anos, chegou-se a ter delegacia ins-
talada que, em muito teria contribuído para a inibição da crimina-
lidade na região, se não desativada e se aumentado o efetivo da 
Polícia Militar, ao contrário de manutenção de quartel para desta-
camento, desguarnecido de recursos humanos e de equipamento 
para combate ao crime.

Greve geral das federais fecha a BR-356
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Movimento das universidades federais fecha a BR-356 em Ouro Preto, 
e pressiona reitores a apoiarem reivindicações 

Técnico-administrativos, professores e alunos de universidades protestam em Ouro 
Preto e arrancam da Andifes o comprometimento nas negociações com o governo

 Dando continuidade a uma 
extensa agenda de mobilizações, 
técnico-administrativos, estudantes 
e professores em greve de diversas 
universidades do país fecharam, nesta 
semana, a BR-356, em Ouro Preto. O 
ato foi organizado pelo Sindicato AS-
SUFOP, na segunda-feira, 25, com 
apoio de caravanas de diversas regi-
ões do país. Os manifestantes se con-
centraram nas proximidades do hotel 
Estalagem das Minas Gerais, onde os 
reitores se reuniram a fim de eleger a 
nova diretoria da Associação Nacio-
nal dos Dirigentes das Instituições Fe-
derais de Ensino Superior, a Andifes, 
atualmente sob a presidência do reitor 
da Ufop, professor João Luiz Martins. 
As greves dos professores e técnicos 
das universidades começaram no dia 
17 de maio e 11 de junho, respecti-
vamente. Já nos institutos federais, a 
greve dos técnicos foi iniciada no dia 
13 deste mês.
 Em acordo com a Polícia Militar 
Rodoviária, por volta das 15 horas 
os manifestantes fecharam a via nos 
dois sentidos, por aproximadamente 
15 minutos. O protesto contou com 
a participação de cerca de 450 re-
presentantes das Universidades de 
Ouro Preto (Ufop), Minas Gerais 
(Ufmg), Lavras (Ufla), São João del-
-Rei (UFSJ), Juiz de Fora (UFJF), 
Rural do Rio de Janeiro (UFRRJ), 
Fluminense (UFF) e dos sindicatos 
Adufop, Sinasefe (IFMG), Sindifes 
(Instituições Federais de Ensino). 
Uma comissão representada pelos 
três segmentos – alunos, técnicos e 
professores – entregou uma “Car-
ta Aberta à Andifes”, cobrando um 
maior compromisso da Andifes 
quando às principais reivindicações 
do movimento. Já na terça-feira, 26, 
os reitores receberam os representan-

tes da Fasubra (Federação dos técni-
cos) e da Andes (Federação dos Do-
centes) a fim de discutir a retomada 
das negociações com os ministérios 
da Educação e do Planejamento. 
 A pauta de técnico-administra-
tivos consiste no aumento salarial, 
correção das distorções do plano de 
carreira, reposicionamento dos apo-
sentados, aumento linear de 22,4%, 
etc. Segundo Sérgio Geraldo Neves, 
vice-presidente da Assufop, “desde 
2010 o governo federal não apresen-
ta uma proposta à classe, por isso, 
continuaremos mobilizados para 
chamar a atenção da sociedade, a 
fim de iniciarmos as negociações 
com vistas à autonomia das univer-
sidades e à reposição salarial”. A 
professora da Ufop, Ednéia Alves de 
Oliveira, diz que o posicionamento 
público dos reitores é fundamental 
às reivindicações dos docentes. “A 
Andifes poderá ser o elo entre o mo-
vimento e o governo federal na luta 
por melhores condições de trabalho, 
reestruturação do nosso plano de car-

reira e garantia de 10% do PIB para 
a educação”, diz. Já o aluno da Ufop, 
Giuseppe Rindoni, assinala que “a 
mobilização unificada também ser-
viu para chamar a atenção da socie-
dade para as poucas garantias de per-
manência do aluno na universidade 
pública”. 
 Ao receber as lideranças do mo-
vimento, o reitor João Luiz Martins 
destacou que a Andifes vem se em-
penhando na busca de soluções aos 
problemas enfrentados pelas uni-
versidades. “A Andifes está com o 
movimento grevista na defesa de 
melhorias nos planos de carreira, sa-
larial e na educação, e por isso, leva-
remos essas reivindicações ao gover-
no federal”, garantiu. Na quinta-feira 
28, houve um ato público em Belo 
Horizonte, em frente à Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais, com a 
presença de estudantes, servidores e 
professores, de todas as federais mi-
neiras em defesa da universidade pú-
blica. Atualmente 57 universidades 
do país estão em greve.


